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開会の言葉
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佐世保中央ロータリークラブ
IM 実行委員長　馬場 貴博
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　まずもって今回のトルコ・シリア大地震で被災された皆

様とお亡くなりになられた方々へお見舞いとお悔やみを申

し上げます。

さて今回のインターシティ・ミーティングは 2740 地区の

第 5 第 6 グループの共催で開催させて頂きました。コロ

ナ禍の 3 年近い時間の中で例会の開催すらままならない状

況の中、各クラブの会長幹事様は会の運営に苦慮されたと

思います。互いの顔さえよく見えない状況下で世の中の雰

囲気も疑心暗鬼になりがちな風潮になり、何かとくすんだ

社会状況であったと思います。そのような中、今回は敢え

て皆様に参加していただき顔のみえる形で計画させていた

だきました。2740 地区第 5 第 6 グループで 407 名の御

登録そして懇親会も 172 名の御参加をいただき、唯々ロー

タリアンの友情に感謝する次第です。

「不易流行」ロータリーは何処へというテーマは今の時代

の我々に問われたテーマだと思います。変えてはならぬも

の、しかし時代の変革により変わらなければいけないもの

とても重いテーマですが、今コロナ禍を乗り越えようとするこの時に考えるべきテーマだ

と思います。この第 5 第 6 グループにはクラブの違いで考え方特色当然違いがあると思い

ます。今回皆様にはこの違いをご理解いただき、自クラブにもし足りないとこや変えなけ

ればいけない点を他のクラブを知ることによりヒントになるのではないでしょうか。今回

のインターシティ・ミーティングが全てのクラブの活性化の一助になれば幸いです、最後

に御登録・御参加していただいたすべての方々に厚く御礼申し上げます。今回のインター

シティ・ミーティングに不手際、ご迷惑をおかけすることがあればロータリーの友情に免

じてお許しください。今後の皆様のクラブのご発展と本日御参加頂いた皆様のご健康とご多

幸を祈念いたしましてご挨拶に代えさせていただきます。
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歓迎の言葉
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佐世保中央ロータリークラブ
会長　前田 眞澄

　今回の第 2740 地区第 5・第 6 グループ共催 IM のホスト
クラブを代表しまして歓迎の挨拶を申し上げたいと思いま
す。本日は祝日のお休みの中、御来賓としてご出席頂きま
した、本年度第 2740 地区ガバナー上村春甫様並びにガバ
ナーエレクト緒方信行様並びに地区幹事山下雄司様、そし
てパストガバナーとしまして福田金治様並びに千葉憲哉様
そしてロータリアンであられる奥様、千葉まさこ様に出席
を頂き誠にありがとうございます。今回の IM に際しまして
御来賓の皆様の出席がいかに当クラブの実行委員会の励み
になり、またモチベーションを持ち続けることができ、そ
して何よりこの IM をワンランク上質なものにして頂きまし
たことに厚く御礼を申し上げます。また、特質しなければ
ならないのは第 2740 地区第 5・第 6 グループ合わせて 11
クラブの会長、幹事を筆頭として参加して頂きました約
200 名のロータリアンのメンバーの皆様です。近年第 5・
第 6 グループにおきまして多くの人が集まって対面式の IM
は本日お越し頂いてます福田金治パストガバナーの時以来 4
年ぶりの開催となります。懇親会を併設して開催している
我々にとって、この 4 年間のブランクというのは非常に高
いハードルでした。コロナ過も一向に終息の兆しが見えな
い中、全く予測がつかない手探りの中で会議の回数だけが
増えていくという状況でした。コロナ過の影響で世の中や
生活環境の変化により、Web 会議や懇親会を併設しない集
会や会議が主流となり実際そのやり方で助けられたことが

数多くあり、その手法が問題ないと理解をしいています。半面 Web 会議や集会の目的が達成
されるのであればそれで良いのではないかと思われてもおかしくない中、時間と労力をお使
い頂き、遠方より足をお運び頂き、本日の IM に出席頂きました皆様に対して厚く感謝を申し
上げる次第でございます。また、今回の IM 開催につきましては第 5・第 6 グループの共催に
なります。第 5 グループ安部重幸ガバナー補佐におかれましては橋口ガバナー補佐、馬場 IM
実行委員長と幾度となくお邪魔してご相談をさせて頂きましたが、お忙しい中丁寧なご対応
とアドバイスを頂きましたことを誠に感謝を申し上げる次第でございます。そしていよいよ
多くの方に支えられての IM が始まります。内容につきましては言葉で説明するよりその中で
体感して頂ければと思います。佐世保中央ロータリークラブの手作りでします参加型の IM と
なっております。私も何が起こるか全く想像もついておりません。懇親会につきましても最
後まで飽きないようにお付き合いして頂きますよう企画を設けてます。この IM が皆様のクラ
ブにとりまして少しでもお役に立てば幸いに存じます。長丁場ですが同じ時間と同じ空間を
共有する者同志どうか IM を楽しんで行って下さい。結びになりますが今回大変ご協力を頂き
ました 10 クラブの同期会長の皆様と恐縮ではありますがクラブの会長として佐世保中央ロー
タリークラブのメンバーに感謝を致します。最後までお付き合い頂きますようお願い致しま
して歓迎のご挨拶とさせて頂きます。



　皆様、こんにちは。本年度ガバナーの上村春甫です。国

際 ロ ー タ リ ー 第 2740 地 区 第 5・第 6 グ ル ー プ

「2022-2023 年度インターシティー・ミーティング」の開

催にあたり、ガバナーとして一言ご挨拶申し上げます。

　インターシティ・ミーティングの目的は、ご高承のとお

り、「会員相互の親睦と知識を広めること、ロータリー情

報を伝え、奉仕の理想を勉強すること」というなか、本ミー

ティングのテーマは「不易流行　ロータリーは何処へ」と

聞いています。「不易流行」は、俳聖松尾芭蕉が「奥の細道」

の旅をする中で体得した概念で、いくら世の中が変わって

も変わらないもの、変えてはいけないもの、すなわち「不易」

と、世の中の変化とともに変わっていくもの、すなわち「流

行」とは、根本は一つであり、時代背景や世の中の移り変

わりの中で「変わらないもの」「変えてはいけないもの」

を豊かにふくらませていくことが大事であるという意味で

あると、私は、理解しています。今まさに、ロータリーは、「不

易」である「超我の奉仕」といった「モットー」、また「奉仕」

や「親睦」といった「中核的価値観」などを、時代の要請

である「多様性」「公平さ」「包摂」などの「流行」とどう調和させていくかが問われています。

このようなロータリーの状況を正面からとらえた「不易流行　ロータリーは何処へ」をテー

マとされる本インターシティ・ミーティングは必ずや「知識を広め、奉仕の理想を勉強す

ること」につながると思います。私も、ここでしっかり勉強し、あらためてロータリーの

行くべき道を考えてみたいと思っています。

本インターシティ・ミーティングの開催にご尽力いただきました、安部 重幸 第 5 グルー

プガバナー補佐、及び橋口 佳周 第 6 グループガバナー補佐 並びに 前田　眞澄 ホストク

ラブ佐世保中央ロータリークラブ会長、馬場　貴博 本ＩＭ実行委員長 及び 佐世保中央ロー

タリークラブの皆様 並びに 準備に参画いただいた全ての方々に深く感謝いたします。

　最後に、本インターシティー・ミーティングが、皆様方にとって有意義で実りある、思

い出に残るミーティングとなることを祈念いたしまして、挨拶とさせていただきます。

INTERCITY MEETING

ガバナー挨拶
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国際ロータリー 第 2740 地区
ガバナー　上村 春甫
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　只今、ご紹介いただきました、2023 ～ 2024 年度のガ

バナーを拝命しました、佐世保北ロータリークラブ所属の

緒方信行でございます。

本日は、国際ロータリー第２７４０地区第５グループ第６

グループの 2022~23 年度インターシティ・ミーテングに、

上村春甫ガバナ―、第５グループ安部重幸ガバナー補佐、

第６グループ橋口佳周ガバナー補佐始め多くの皆様にご参

加いただいて盛大に開催されましたことに心からお慶び申

し上げます。このような素晴らしいセミナーを企画運営さ

れました佐世保中央ロータリークラブの前田眞澄会長、馬

場貴博実行委員長始め関係者の皆様には、謹んで感謝と敬

意を表したいと思います。

さて本日は、ロータリークラブの創立記念日です。この記

念すべき良き日に開催されます本日の IM のテーマ「不易

流行」と現在のロータリークラブでは大変重要で素晴らし

いテーマだと思います。ポールハリスの言葉に「ロータリー

がそのしかるべき運命を自覚するなら、ロータリーは絶え

ず進歩しなければならず、時には革命的でなければなりま

せん」このようなポールハリスの想いをいだいて本日の IM の成功を心より祈念申し上げ

ます。

　最後になりますが、本日ご参集いただきました皆さんの益々のご健勝、ご多幸と国際ロー

タリー第 2740 地区始め世界のロータリークラブの益々のご発展を祈念申し上げ、ご挨拶

といたします。ありがとうございました。

INTERCITY MEETING

ガバナーエレクト挨拶
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ミーティングリーダー挨拶
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第６グループガバナー補佐
橋口 佳周

　本日の国際ロータリー第 2740 地区第 5・第 6 グループ
合同インターシティ・ミーティングに、大変お忙しい中多
数のご出席を賜りましてありがとうございます。
ご来賓としてお迎えいたしました、国際ロータリー第
2740 地区ガバナー上村春甫様、同じく地区幹事山下雄司
様又、ガバナーエレクト緒方信行様　そしてパストガバ
ナー福田金治様、パストガバナー千葉憲哉様ご夫妻　にお
かれましては大変お忙しい中でのご出席に心より感謝申し
上げます。　
　今から、118 年前のこの日 2 月 23 日（木）ポールハリ
ス他計 4 名の会員で始まったロータリークラブは、今では
世界 200 か国以上の国や地域に 120 万人もの会員を擁す
る世界最大の奉仕グループへとなりました。この創立記念
日の今日、第 5・第 6 グループの会員の皆様方とロータリー
について議論を重ねることは大変意義深いものと思います。
　又、今から丁度 100 年前の 1923 年のセントルイス国際
大会で採択された、決議 23 の 34 は社会奉仕と職業奉仕の
それまでの葛藤を解決した重要な決議と思っています。
　手続き要覧の最初のページにあります基本理念の中にそ
のドキメントは残っていますので、是非ご一読いただきた
いと思います。
　さて、この３年間のコロナ禍で、世の中の経済活動やそ
の他の活動も思うように出来ない状況でございました。特
に最近入会された新入会員の方は、他のロータリークラブ

の方々はどんな活動をされているのか知らない方が殆どではないでしょうか︖
　今回のインターシティ・ミーティングのテーマは、「不易流行」どこへ行くロータリー
と、いたしました。シカゴロータリークラブの最初の定款は、「会員同士の親睦と会員の公
正な取引による会員の利益の向上」というものでしたが、そのままでは今のようなロータ
リークラブの発展は望めなかったろうと思います。
　今回の IM では、高邁な理念をというよりは、身近なロータリークラブの活動を通して、
クラブ目線での議論を深め、ロータリーの伝統は重んじつつ、新しいものも取り入れるこ
とも必要ではないかと考えます。
　第 5・第 6 グループの 11 クラブの会員同士の理解と親睦を深めて、より良いクラブの
活動が行われることをご祈念申し上げます。
　論語の学而編に「朋有遠方より来たりる、又楽しからずや」とありますが、この朋は月
が二つ重なった朋です。「ロータリーの友は」友人の友、安岡先生の説によりますと、月の
朋は、師を同じくする朋、ロータリーの友の友は、志を同じくする者だと書いております。
　この IM を通じて、奉仕の理想を志す「友」の理解と親睦が深まりますことを、心より
ご祈念申し上げます。
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わがクラブ自慢！！第1部
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岡（佐世保中央）　第一部　わがクラブ自慢に移りたいと思います。
進行を私と宮﨑正典で進めていきたいと思います。わがクラブ自慢に
ついて宮﨑正典が説明します。

宮﨑（佐世保中央）　ここ３年間集うことができなかったこともありま
すので、この企画を進めるにあたり、コロナ過でメークアップも中々
いけなかった事もありましたので、全クラブを巻き込んだ形の企画を
考えました。各クラブがいったいどういった取り組みをしているのか
是非ここで発表をしていただきたいと思います。各クラブの幹事の皆
様には第二部までお付き合い頂く事となります。宜しくお願いします。

岡（佐世保中央）　これより１１クラブの皆様に発表して頂きます。
トップバッターは第５グループ佐世保 RC 副幹事安部 雅隆君です。

第５グループ　佐世保 RC　安部 雅隆 副幹事
　トップバッターを任されて企画にそった形で、リラックスして話を
すすめようと思いましたが、最初のすごいＶＴＲを見せられて肩の力
が入ってしまいます。わがクラブの自慢という事で話を進めたいと思
います。創設は１９５１年２月という事で、先月に式典を実施。この
グループで歴史が一番長いクラブになります。会員数は７３名。例会
は毎週水曜日１２時３０分よりレオプラザホテル佐世保で行っていま

す。姉妹クラブは台湾にある台南ＲＣと米国にあるラホヤＲＣです。年間の行事は役員交
代式が７月を初めに観月例会、新会員研修、忘年例会、長寿祈願＆祝賀会、観桜例会と続
きます。私個人としては、適度な行事で非常に参加しやすい環境も整っています。ボランティ
ア活動としては、ビーチクリーンアップや空き缶回収キャンペーンなどの佐世保の美化に
努める活動も行っています。また、佐世保学園での意見発表会も行っています。今年の３
月で閉校してしまいますが、罪を起こしてしまった子供たちの再教育の場の方達との意見
を交換していました。その他としては、長崎国際大学のＲＡＣの提唱と西海学園高等学校
のＩＡＣの提唱を行っています。ここまでは、佐世保ロータリークラブの概要でした。
　わがクラブの自慢は 3 つあります。１つ目は独自の新会員研修会です。新会員の方は２
回受講が義務付けられています。パストガバナー・パスト会長の方々の講話を聞きながら、
ロータリークラブについて学ぶ機会を作っています。
　２つ目はＲＡＣ・ＩＡＣのお世話をすることで、若い方との触れ合う機会が豊富であるこ
とです。

クラブフォーラム
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　私自身も、長崎国際大学に勤務していて、学生にとっても非常に有益な活動であると感
じていますし、会員も若い方と触れ合う事で、非常に良い刺激になっています。３つ目は
例会時の生オルガンの演奏です。食事中に大津様が演奏されます。その季節にあった演奏
をしていただいています。また最初のロータリーソング時の音響もオルガンで弾いて頂い
ています。メークアップなどで訪れて頂いた場合は、お楽しみ頂ければと思います。とは
いうものの、本当に我々の自慢は、どのクラブも同じかもしれませんが、会員間の中の良
さと互いを気遣う絆心、気軽に参加できるアットホームな雰囲気、会員同士が交流できる
イベントの多彩さです。歴史が古いので、入りにくいイメージがあると聞きますが、そん
なことはなくて、会員同士が本当に仲良くしています。是非、本クラブの雰囲気を味わい
にお気軽にメークアップ等で足を運んで頂ければ会員一同で心よりお待ちしております。
という事で説明を終わります。

第５グループ　佐世保 RC　中村 徳裕 会長
　第３７代会長を務めております中村です。色んな方から佐世保はきつ
かやろうとよくお話を頂きますので、なかなかメークアップに来ていた
だけてないのが寂しい限りです。実際は、説明した安部君のいう通りで
す。私からすれば、やさしいおじいちゃんがいっぱいおる所に入った感
じで、昔は厳しかった時代もありましたが、今は決してそういう事はあ
りませんので、これを機会に私も皆様の所へメーキャップに行きますの

で、皆様も敷居を感じずにお越しいただければと思います。ありがとうございました。

クラブフォーラム　第1部　わがクラブ自慢！！

2022 ー2023 年度　国際ロータリー 第 2740 地区 第５･６グループ

佐世保ロータリークラブ概要

佐世保ＲＣはこんなクラブです！佐世保ＲＣはこんなクラブです！

【創設】 【会員数】【創設】
1951年2月

【会員数】
7３名

（72年の歴史） （2023年2月現在）

【例会概要】 【姉妹クラブ】
毎週水曜日12時半～ 台南RC（台湾）

ラホヤRC(米国)
2

於：レオパレスホテル佐世保 ラホヤRC(米国)

佐世保ロータリークラブ概要

佐世保ＲＣはこんなクラブです！
～主な年間行事～

佐世保ＲＣはこんなクラブです！
～ボランティア活動～

 役員交代式（７月）

～主な年間行事～ ～ボランティア活動～

 ビーチクリーンアップ（７月）
 観月例会（9月）
 新会員研修会議＆新会員歓迎懇親会（11月）

（ 月）
 佐世保学園意見発表会（７月）
 空き缶回収キャンペーン（６月） 新会員研修会議＆新会員歓迎懇親会（11月）

 忘年家族会（12月）

 空き缶回収キャンペーン（６月）

 長寿祈願祭＆祝賀会（1月）
 観桜例会（３月） 観桜例会（３月）

～その他～～その他～

 長崎国際大学RACの提唱クラブ
13

 長崎国際大学RACの提唱クラブ
 西海学園高校IACの提唱クラブ

佐世保ロータリークラブ自慢

①独自の「新会員研修会」の開催

新人研修会の様子

• 例年11月に佐世保RC独自の新会員研修を実施
新会員は2回の受講が義務付けられ RCに て学ぶ

①独自の 新会員研修会」の開催

• 新会員は2回の受講が義務付けられ、RCについて学ぶ
• 退会率の低さに寄与しており、転勤族の会員にも好評！

ＲＡＣ例会の様子

②「RAC」「ＩＡＣ」との連携多数
ＲＡＣ例会の様子

• 例会運営やイベント運営を補佐
• RC活動の柱のひとつである「青少年教育」を体現RC活動の柱のひとつである 青少年教育」を体現
• 若者との触れ合いの中で、会員も刺激をもらえる

例会前に演奏する大津さん

例会時 生 オルガ 演奏が食事中 演奏されます

③例会時の生オルガン演奏
例会前に演奏する大津さん

• 例会時に生のオルガン演奏が食事中に演奏されます
• その季節や時期を考慮した選曲がなされ癒されます

4
• メーキャップ等で本クラブを訪れた際はお楽しみあれ！

佐世保ロータリークラブ自慢 とはいうものの…

佐世保RCの自慢は佐世保RCの自慢は

会員間の仲の良さと 気軽に参加できる 会員同士が交流できる会員間の仲の良さと
互いを気遣う絆心

気軽に参加できる
アットホームな雰囲気

会員同士が交流できる
のイベントの多彩さ

と考えます！(他クラブさんも同様でしょうが…)

是非 本 ブ 雰囲気を感是非、本クラブの雰囲気を感じに
例会等に足をお運びください！例会等に足をお運びください！

会員一同会員 同
心よりお待ちしております！

5
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第 6 グループ　佐世保南 RC　中島 洋三 理事・奉仕プロジェクト副委員長　
　自慢話は幹事がするはずでしたが、なぜか私に話がまわってきました。
今から１５年前に南クラブが５０周年を迎えました。その時に色々なこ
とをやりましたが、次の年の２００９年４月にロータリーの友にクラブ
信仰という記事が２００７から２０１０年までありまして、たまたま私
どものクラブの鈴木ガバナーを輩出していて、地区の委員で近藤さんと

いう方が取材にきて我がクラブで行った事が記事になりました。その記事の中に佐世保港
内の一島という所に徐行看板を設置した写真がありますが、その写真について説明します。
これは我がクラブが５０周年の記念に寄贈しました。
そのきっかけは、当時の海上保安庁が構内を巡視して
いた時に、朽ち果てた看板がありまして、その時に佐
世保南ロータリークラブと書いたものがあったみたい
で、調べたら１９７０年に前の看板を寄贈していたわ
けでした。当時の保安庁が当クラブに、どうにかなり
ませんかとコンタクトがありまして、色々と協議を重
ねた結果、新しく寄贈する運びとなりました。街中で
は、よく寄贈されているものはあると思いますが、こ
ういった場所に寄贈されているのはないと思いますの
で、湾内を航行されるときは、ぜひ見てください。ま
た管理の問題がありまして、それについては保安庁が
行うという事で話し合いをし、今後問題にならないよ
うに覚書を交わしました。何か寄贈される場合は、後々
で問題にならないように双方で、話し合いをされた方
がよいかと思います。また、２００９年の４月の友を
見て頂ければ、ちょっとした南クラブの歴史がわかる
と思います。急ぎ話にはなりましたけれども、私ども
のクラブ自慢になります。来月の３月号に松尾会員の
会報がありますので、ぜひ見てください。簡単ですが、
南クラブ自慢を終了します。
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第 6 グループ　佐世保南 RC　宮地 学 会長
　実は、私が発表を指名しました。今回のお話は私が入る前の話でした。
歴史を引き継ぐのは中々難しいなあと感じました。このような機会を設
けることが出来て本当に良かったと思います。付け加えまして、本年が
６５周年になります。何かイベントをやろうと考えています。今回は、
佐世保ジュニアオーケストラさんに活動資金を提供しました。これも３

０年ほど前にジュニアオーケストラの前の佐世保児童歓迎楽団というものがありまして、
その創立のお手伝いをしたという経緯がありました。長い歴史の中で先輩方がお手伝いを
されていたと、活動を行う中で再認識をさせてもらったなと思います。わがクラブも癖の
ある方はいらっしゃいません。優しい方ばかりですので、今後とも宜しくお願いします。

第５グループ　平戸 RC　松永 いずみ 会長
わがクラブは１９６１年３月８日に創立ました。昨年６０周年の事業
を内部で楽しくさせていただきました。ビデオをご覧ください。
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第 6 グループ　佐世保東 RC　大木 亮諄 公共イメージ委員長　
　当クラブは、１９６６－６７年の創立です。佐世保南クラブ様がスポ
ンサークラブとして創立しています。チャーターメンバーが２６名で発
足し、最盛期は６３～６４名いましたが、今は少なくなって２４名で活
動をしています。毎週木曜日ホテルオークラさんで実施しています。ほ
かのクラブと同様に親睦活動・家族会等も実施しています。また釜山蓮

提クラブとも姉妹締結を結んでいますが、コロナ禍の影響の為に、休止状態です。当クラ
ブでは、一年に一回、長崎国際大学の生徒に対して奨学金の支援を実施、青少年の育成に
努めています。会員数も少ないですが女性の会員も０名と、これから先では女性会員も含
めて拡大していかなければならないと思います。本年、５６周年を迎えますが、６年前の
５０周年の記念大会で行事を行いました。その折にクラブ紹介という事で、ビデオを作り
ましたので、ご覧ください。
　わがクラブは、映像でもご覧頂いた通り、親睦に力をいれております。一番最年長はチャー
ターメンバーでもある９０歳から３０代の若手まで、上から下まで意見を交わし、何かあ
るときは一致団結する風潮があります。これからも宜しくお願いします。

第 6 グループ　佐世保東 RC　吉田 親司 会長
　補足をという事でしたが、ガバナー補佐を受けて頂いた大木会員の檀
家でございます。補足することはひとつもございません。ご清聴ありが
とうございました。
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第 5 グループ　佐世保西 RC　戸島 慧太君・長濵 かおり君　
１９６９年１０月１３日創立で、佐世保ロータリー
クラブ様をスポンサークラブとして佐世保で４番目
の創立となっています。今年の１０月で５４周年を
迎えます。現在の会員数は、２３名うち女性が４名
となっています。今後も会員増強に力を入れていき

たいと思います。会員構成は最年長が８７歳、最年少は３６歳となっています。若手が多
く活躍しています。ここからは近年の活動を報告いたします。まずは社会奉仕事業として
フードドライブ活動を行っています。簡単にいいますと食品ロスをなくすために家庭に余っ
ている食品を持ち寄って、子供食堂などに寄付をする活動。職業奉仕事業の一環として職
場訪問を実施、佐世保道路、天神山トンネルの視察を行いました。ほかにも養護施設清風
園への寄付活動も行っています。近年の事業としては、５０周年記念事業として多くの方
に式典へご来賓頂きました。また例会２５００回を迎えましたので記念例会を昨年の１１
月に実施しました。今後の活動として、会員増強や親睦・奉仕活動と本年はＲＹＬＡの事
業があります。実際に企業側とデザインの推奨・マーケティング・セールスのサイクルを
子供たちに経験してもらう事を企画しています。２日間の予定です。引き続き活動の場を
広げていければと思っています。以上でクラブ自慢を終わります。

第 5 グループ佐世保西 RC　井上 正人 会長
　クラブ自慢という事ですが、本日発表したのは新入会員に近いメン
バーです。もう会長を交代していいぐらいばっちり発表して頂きました。
自慢は若いメンバーが活躍していることです。資料は私が知らない間に
作成しているので感心しています。こんなメンバーがいる事が一つの大
きな自慢です。また夜の例会の参加者を増やす為に、食べ物でメンバー

を釣って、参加者を増やしています。また女性会員も積極的に会員活動を実施して女性会
員の増強もしています。現在は２３名ですが、往年の６４名ぐらいまで増やせたらいいな
と夢は大きく持っています。以上です。
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第６グループ　佐世保北 RC　松尾 祐輔君　
　動画に沿ってご紹介いたします。初めに初代会長をご紹介します。村
上　虎雄会長です。会長の大好きな言葉があります。　一に親睦、二に
親睦、三、四がなくて五に親睦です。私達のクラブ自慢①は、親睦を通
じて心の繋がりを大切にしています。ここからは今までの活動を動画で
紹介していきます。続きましてクラブ自慢②心の繋がりを基盤に積極的

な奉仕活動を行っています。次に今年度のご紹介をさせて頂きます。会長は村瀬高広会長
です。９月にロータリー奉仕デーとして、パールシー周辺の清掃を実施し、同日に家族例
会も行い、家族の皆様とも親睦を深めました。１０月は福岡東ＲＣとの合同職場訪問例会
を行いました。１０月には家庭集会を行いました。１１月には社会奉仕・国際奉仕としてフィ
リピン・マリキナウエストＲＣに視察・訪問しました。１２月は会員のご婦人を招待した
クリスマス会を行いました。クラブ自慢その③とにかく楽しいです。皆さん優しい方達ば
かりです。最後に大事なご報告があります。次回の地区大会は佐世保になります。動画で
も流した通りですが、皆様のご協力お願いします。以上でクラブ自慢を終了します。

第 6 グループ　佐世保北 RC　村瀬 高広 会長
　こんばんは。会長の村瀬です。動画にもありましたが初代会長の村上
虎雄先生の一に親睦、二に親睦、三、四がなくて五に親睦の精神で会員
の皆様が楽しんで頂けるように会の運営を行っています。次年度は４０
周年、そして緒方ガバナー年度の年になります。第５・６グループの皆
様には大変お世話になると思います。どうぞ宜しくお願い致します。



INTERCITY MEETING

クラブフォーラム　第1部　わがクラブ自慢！！

2022 ー2023 年度　国際ロータリー 第 2740 地区 第５･６グループ

13

第５グループ　北松浦 RC　中村 尚広 公共イメージ委員会 委員長　　
　おいたちは、とってもよかくらぶばい、という形で進めさせていただ
きます。今回自慢する事①ひと　いろんなすごい人がいます。②もの　
例会会場の料理・サービスの良さ。③金・・期待の新人が入りました。
あとで紹介したいと思います。初めに人という事で柔道界の関西学生柔
道連盟　副会長の佐々木会員がおられます。なかなか慣れないみたいで

す。佐々町にある佐々木冷菓の専務取締役でもあられます。東京オリンピックメダリスト
の永瀬選手の壮行会やリオデジャネイロオリンピックの際にはリオまで行かれました。様々
なメダリストの方との交流もされています。もう一人は、ボランティアの達人　元ガバナー
補佐の西尾会員です。月二回行われるニコニコクリーン佐々に参加されております。佐々
町報にも表紙を飾られております。ロータリーにおいては、入会以来４９年連続無欠席。
叙勲を２回受賞されているすごい人がいます。次に、もの関係です。例会会場の料理・サー
ビスの良さです。会場は皆様ご存じの通り、サンパーク吉井です。ガバナー訪問で訪問頂
くすべてのガバナーが「ここの料理はすごい︕︕」とおっしゃります。メンバーである私
達も認めています。サンパーク吉井さんの接遇対応も魅力的です。新年会の食事をご紹介
します。かにがでます。豆もでます。小佐々産うにとアワビのグラタンもでます。平戸和
牛ひれステーキもでます。キノコ釜飯もあっつあつです。普段の例会の食事もおいしいです。
次はかね関係です。期待の新人です。創立５３年にして初の女性会員が誕生しました。時
にはヒヤッとする事もありますが、北松浦ＲＣになじんでいてくれることに感謝です。北
松浦はあったかい雰囲気で、寛大な先輩方や仲間たちと時には、議論を交えながら時には
熱い︕何かの時には燃え上がる友情︕結果として例会に行くのが楽しみでしかありません。
北松浦ロータリークラブに私は入会して本当によかったと思っています。こんな気持ちに
なれることがわが北松浦ロータリークラブの自慢です。ご清聴ありがとうございました。

第 5 グループ　北松浦 RC　御厨 増尚 会長
 本当に皆さんと仲の良いクラブです。本日も女性の古賀めぐみ会員も
来ています。例会時の料理も本当に美味しいです。今日はいい紹介にな
りました。中村会員のご説明にも感謝しております。今日はどうもあり
がとうございました

北松浦 タ ク ブ北松浦ロータリークラブ北松浦ロ タリ クラブ
わがクラブ自慢わがクラブ自慢

おいたちゃ とっても よかクラブばい︕おいたちゃ とっても よかクラブばい︕
２０２１東京オリンピック２０２１東京オリ ッ

金メダリスト
永瀬選手（長崎県出身）㈱佐々木冷菓 専務取締役㈱佐 木冷菓 専務取締役

柔道 七段
佐々木裕二会員

ルトイタのンョシーテンゼレプ92/3/3202 58
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第６グループ　佐世保東南 RC　里元 浩二 直前会長　　
　最初の自慢を言わせて頂きますけども、こんな大事な日に吉田会長が
きていません。こんな状況でも運営できるのが東南の自慢です。東南ロー
タリークラブについて、創立年月日は１９９２年３月１９日創立でスポ
ンサークラブは佐世保東ロータリークラブ様。チャーターメンバーは４
０名で、現在チャーターメンバーは１名。現会員数は３４名　平均年齢

は５２．３８歳です。若いクラブではないのかなと思います。会員増強の取り組みで２０
１５年７月は２２名で２０１９年には４０名になりましたが、現在は３４名で今からまた
会員が増えていくのではないかと思います。会員の年齢は４０・５０代が比較的多いです。
本年の主な活動として、会員増強を目標５名です。次に出席率をあげることです。次に社
会奉仕活動として例年実施している「森きらら」へのバラの苗の寄贈を予定しています。
職業奉仕活動として職場訪問を予定しています。次に My ロータリーの登録です。現状１
名にとどまっているので、登録を促します。ここからは自慢という事で昨年３０周年を迎
えました。コロナ過という事もありまして、東南ロータリークラブだけで実施しました。
森きららに寄贈という事でドリームアーチイマジンロードを設置。ロータリーの友にも掲
載されました。東南としても新しい１ページが出来ました。
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第５グループ　松浦 RC　角野 智志 公共イメージ委員長　　
　松浦ロータリークラブは、松浦シティホテルを例会会場として１２時
３０分より行っています。現在の会員数は２７名です。わがクラブ自慢
は・親睦・奉仕活動を一丸となって取り組むことです。みんな仲がいい・
のりもいいクラブです。次に独自の活動を行っていることです。特別支
援学級合同体験学習への協力を行っている事です。さらにチャーターメ

ンバーがいます。そして今年度、創立５０周年を迎えます。また特色として、ニコニコボッ
クスは、自分で発言する事。また、例会場で全員と握手を行う握手の時間があります。こ
の特色のおかげで会員ひとりひとりがクラブの一員であることを意識し、会員同士の相互
理解に努めます。仲の良さ・のりの良さに繋がっています。特別支援学級合同体験学習へ
の協力については、児童・生徒が一堂に会する年１回の行事で、一緒にバス旅行や学習を
行います。この活動は１９８１年に市の教育委員会の依頼からはじまり、協議を重ねて活
動をすることになりました。近年は、海きらら・森きららへの体験学習を行いました。同
じ地域に暮らす仲間として相互理解と親睦を深めることが出来る活動です。今後も続けて
いきます。次にチャーターメンバーである山本会員がいる事です。ロータリーの生き字引
であり、図書館である。活動のどんな資料でも持っている。そして何より、気さくに話を
かけてくれることです。また今年度は、創立５０周年です。創立式典を令和５年６月３日（土）
松浦氏文化会館で実施します。祝宴は同日に松浦シティホテルで開催を計画しております。
コロナも落ち着きましたので、皆様のお越しをお待ちしております。これからも積極的に
活動を行っていきます。以上で発表を終わります。

わがクラブ自慢!!

・親睦活動・奉仕活動を一丸となって取り組む!

（みんな仲がいい・のりもいい）（みんな仲がいい・のりもいい）

・独自の活動を行っている

（特別支援学級合同体験学習への協力）（特別支援学級合同体験学習への協力）

・チャーターメンバーがいる!

・今年度 創立５０周年!!（１９７３年６月３０日創立）今年度、創立５０周年!!（１９７３年６月３０日創立）

松浦ロータリークラブの特色松浦 タリ クラブの特色

ニコニコボックスは マイクを・ニコニコボックスは、マイクを

回して 自分で発言する回して、自分で発言する

・例会場で全員と握手を行う・例会場で全員と握手を行う

「握手の時間」がある「握手の時間」がある

独自の活動を行っている!独自 活動を行 る!

特別支援学級合同体験学習への協力

松浦市内の小中学校の特別支援学級の・松浦市内の小中学校の特別支援学級の
児童・生徒が一堂に会する年１回の行事児童 生徒が 堂に会する年１回の行事

児童 生徒 教師 タ が 緒・児童・生徒・教師・ロータリアンが一緒に
バス旅行・学習を行うバス旅行 学習を行う

チャーターメンバーがいる!チャ タ メン がいる!

（山本浩平会員 １９７３年６月３０日入会）

※ロータリーの生き字引であり、図書館である

※ロータリー活動のどんな資料でも持っている

何より 長老であるが 気さくに話をしてくれる※何より、長老であるが、気さくに話をしてくれる
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第６グループ　ハウステンボス佐世保 RC　中川 英俊 幹事
初めに紹介をさせて頂きます。創立は１９９６年７月２３日今年の７月
で２８周年をむかえます。例会は毎週火曜日でホテルヨーロッパレンブ
ラントホールにて開催。現在の会員数は２４名そのうち女性会員は３名
です。会員の居住地は市内、東彼杵郡、大村市、諫早市、福岡市となっ
ています。姉妹クラブは台湾にあります、タイペイコンペイＲＣとなっ

ています２０２１-２０２２の地区大会で Every　Rotarian　every　year クラブ表彰（世
界で３９００クラブのみ）と１００％ロータリー財団寄付クラブ表彰（世界で４５００ク
ラブのみ）を受けました。クラブの特徴という形で紹介させて頂きます。ロータリー活動
を楽しくしようという事で例会などを通じて親睦を深めることを大事にしています。私ど
もは、北クラブさんの 1 に親睦２親睦３．４がなくて５に親睦ではなくて１に親睦２に親
睦３．４も親睦５に親睦でございます。全員例会ごとにニコニコボックスに献金をしており、
親睦委員会がおもしろ可笑しく紹介しています。また振興を深めるために、月に１度は夜
例会を開催しています。またガバナー月信にも上げられましたが、ホームページへのアク
セスが多い事も特徴として挙げられるのではないかと思います。シンプルかつメンバーの
皆様が楽しめるようなホームページを作成しています。２００２年にはなりますが絶対ア
クセス部門と期間アクセス部門で１位を取り表彰を受けております。その他の特徴は、創
立以来、昼食で同じメニューが提供されたことはありません。これはホテルの特徴になる
かもしれませんが。また、会員家族がＲＣへの理解を深めるために、特にクリスマス家族
会はクラシック音楽の生演奏や豪華景品が当たる抽選会を実施しています。活動の一環と
してカブトガニの生息地である事を示す看板をハウステンボス駅の近くへ設置した様子の
写真です。そしてクリスマス家族会と弦楽四重奏の写真です。これで紹介を終わります。

第６グループ　ハウステンボス佐世保 RC　杉山 和宏 会長
 　私が補足する内容は一つもございません。あえて言うならば当クラ
ブは２７周年をむかえまして、先日、１１８３回の例会を開催しました
が、食事は一度も同じメニューはありません。素晴らしいサービスもう
けております。また音楽に関しては、常にプロの合奏を聞けることになっ
ています。みなさんご都合があられましたらメークアップ等で遊びに来
ていただければと思います。どうぞ宜しくお願いします。
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第６グループ　佐世保中央 RC　吉野 英樹 奉仕プロジェクト委員会 委員長
初めに会長はクラブ一のイケメン前田眞澄君です。創立は 1990 年９月
29 日当時 40 名のチャーターメンバーで創立しました。現在も８名が在
籍です。現在の会員数は 52 名でそのうち２名が女性会員です。最年少は
38歳で最年長は81歳です。我々独自の特徴としましては、基金会を設置。
一つ目に佐世保中央ロータリークラブ基金会でロータリー財団及び米山

記念奨学会及び必要かつ特別な案件に限定して寄付を行う基金会です。次に周年事業基金で
す。決算時の余剰金を財源として預貯金にて運用。周年事業を目的とした活動のみで取り崩
しが出来る基金です。最後に友愛基金です。予測できない寄付金、益金または収入、及び決
算の一部が財源で本クラブの補助的財源として運用。周年以外の重点事業及び不測の事態に
取り崩しができる基金です。その他の事業について説明します。まずは納涼例会です。毎年
８月に開催しています。ご家族、お孫さんも参加しています。アトラクションなども充実し
ています。続いて忘年家族例会です。毎年 12 月に開催しています。続きまして延寿会です。
毎年２月に開催をしています。近年はコロナ過もありまして４月に順延して開催しています。
会員間の絆を構築するのに重要な事業です。そして継続事業として市民交流事業を島瀬公園
にて開催しています。佐世保特別支援学校や佐世保北中吹奏楽部の皆さんそして陸上自衛隊
の皆さんにご協力頂きながら開催しています。そしてコーラスグループ「コスモス」です。
会員の奥様を中心とした創立 15 周年の時にできたグループになります。続きまして職場訪
問例会です。海上自衛隊・大島造船所・陸上自衛隊・米海軍基地などを訪問させて頂いています。
ほかにも白浜海岸の清掃活動やお花見交流会を行いました。また、創立 30 周年の記念事業
としまして、針尾無線塔へヘルメットや佐世保市役所へ表面計測タレット型サーマルカメラ
2 台を寄贈を行いました。以上でクラブ自慢を終了します。

第６グループ　佐世保中央 RC　前田 眞澄 会長
 ホストクラブとしてトリを務めさせて頂きました。吉野君を紹介に任
命した私がバカでした。かたい系の話はちょっとダメでした。わがクラ
ブは、風通しのいいクラブで交流が非常にしやすくなっています。冒頭
のオープニングビデオも見て頂いたらわかるようにパフォーマンスの豊
かさにも優れています。また、交流はコロナ過で出来ていないのですが、
韓国の釜山蓮山ＲＣとも姉妹締結をしており２０数年交流を図ていま

す。本年は４月に訪問予定です。会員の平均年齢も５８歳になりました。これからも頑張っ
ていきますので宜しくお願いします。
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国際ロータリー 第 2740 地区 山下 雄司 地区幹事
とにかく笑いの渦といいますか、最初のオープニングから１１クラブの
皆様の発表と、本当に息をつかせぬぐらいの意気込みを強く感じました。
ロータリーに入って楽しいなあと改めて感じましたし、最後に皆様の大
きな拍手がなによりの成果ではなかったのかなと思います。第２部も大
いに期待をしております。まずは第一部のこの場で色んなクラブの皆様

方の自然に触れあいながら多様性を大切にするロータリアンとして、色んな化学変化、ケ
ミストリーを与えたのではないかと思います。第二部を大いに期待して私の講評とさせて
頂きます。
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パネルディスカッション第2部

INTERCITY MEETING

岡（佐世保中央 RC）　改めて不易流行とは、歴史と伝統を重んじつつ、
新しい変化を取り入れていくという事を、これから、各クラブの皆様
と掘り下げていきたいと思います。第二部もリラックスして対応して
頂ければと思います。まずはパネラーのご紹介です。

馬渡（佐世保中央 RC）　１１名の幹事パネラーを紹介

宮﨑（佐世保中央 RC）　これから、ディスカッションに入っていきま
すが、この内容の核となるのが、各クラブにアンケート調査させて頂
いた結果でございます。こちらの方は、キャラバンに行った際にＱＲ
コードもしくは、紙面にてお答えいただいた分です。
アンケートの結果でございますが、回収率は 55％の 228 名の方から
お答えいただきました。この内容は、今の第５・６グループの現状の
意見であると思います。そして、お答え頂いたロータリー歴ですが、
４年から 10 年の在籍の方が 30.3％。次に多いのが 21 年以上の方で 24.6％。３年以内が
23.2％。11 年から 20 年が 21.9％となっています。それではここで質問です。入会して
３年未満の方挙手をお願いします。続きまして４年から 10 年の方。11 年から 20 年の方。
最後に 21 年以上の方。
続きまして、年齢ですが、60 代が 27.2％と多く、40 代、50 代、70 代、80 代、30 代の順になっ
ています。この結果をもとに、掘り下げていきたいと思います。

岡（佐世保中央 RC）　では、パネラーの皆様、宜しくお願い致します。また、会場の皆様
にも質問する事がありますので、気持ちよくご協力頂ければと思います。また、ディスカッ
ションの内容は、各クラブの皆様からお答えいただいたアンケートの結果をもとに進めて
まいります。ここでのロータリー対する思いや考え方は様々だと思います。決して活動を
制限する事ではありませんので、何かの参考にして頂ければ幸いだと思います。そして、
パネラーの皆様には事前に質問をする内容をお伝えしておりません。感性のままお答えし
て頂ければと思います。

クラブフォーラム
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ロータリー歴ロータリー歴

30.3
24 623.2 21.9
24.6

３年以内 ４～１０年 １１～２０年 ２１年以上

年齢年齢

８０代以上 3.5８０代以上 3.5

７０代 16.2

６０代 27.2

５０代

６０代
24 6５０代 24.6

４０代 26.8

３０代 1.8３０代 1.8
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岡（佐世保中央 RC）　では、最初の質問です。コロナ過でクラブを退会しようと思いまし
たか。いいえが 80％で、はいが 20％です。いないとは思いますが、パネラーの方でやめ
ようと思われた方は、挙手をお願いします。さすが誰もいませんね。会場の方でやめよう
と思われた方は、挙手をお願いします。会場の方も誰もいないみたいです。さすがです。
宮﨑（佐世保中央）　20％のやめたい方の理由は、多忙でＲＣに参加する時間が無くなった
50％。売上の減少 28.6％。休会が多く、会員の意味がないが 25％。奉仕活動に興味を失っ
たが 17.9％。残りがその他でございます。

岡（佐世保中央 RC）　それでは、パネラーの皆様に質問です。コロナ過で運営が大変だっ
たと思いますが、一番大変だったと思う事は何ですか。

第６グループ　佐世保中央 RC 香月 章彦 幹事
私が幹事になった時は、コロナ過が３年目でしたので、現状になれてき
た時期だったと思います。例会が出来るか出来ないかの判断と通達する
事は苦労したような気はしますが、私の判断に会員の皆様が尊重してく
れましたので、そういった意味では苦労はしなかったと思います。以上
です。

第６グループ　ハウステンボス佐世保 RC 中川 英俊 幹事
辛かったという言葉が適切であるかどうかわかりませんが、例会を開け
ないという事をクラブ紹介で話もしましたが、うちのメンバーが例会を
楽しみにしているので、その例会が開けないというのが大変なことだっ
たと思います。

第６グループ　佐世保東南 RC 鎌田 裕二 幹事
２年前が１番ひどかった時と思いますが。別の会場を借りて役員会など
を行いましたが、特に苦労した事は自分的になかったと思います。

コロナ禍でクラブを退会しようとコロナ禍でクラブを退会しようと
思いましたか？思いましたか？

20はい

80いいえ

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90

RCを辞めようと思った理由は？

3.6その他

50多忙でRCに参加する 50
時間が無くなった

17.9奉仕活動に興味を失った 17.9奉仕活動に興味を失った

25休会が多く、会員の意味が無い

28.6売上の減少

0605040302010
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第６グループ　佐世保北 RC 小西 研一 幹事
苦労したのはおそらく前年度です。例会を開催するかどうか判断を求め
られたという所で、前年度の会長幹事は大変だったと思います。むしろ
私共は、コロナ禍が緩やかになって、例会が再開し始めた時に、私が入っ
て５年目ですが、その時は、例会を欠席すると必ずメークアップしなけ
ればならなかったという事がございます。昔からいらっしゃる方はその

感覚があるので、例会には出席されていると思います。ただ、３年未満の方は、コロナ禍
に入ってこられているので、必ず例会に出席しないといけないという気持ちが、どうなの
かなという思いがあるので、３年未満の方に、例会と委員会の活動の出席を必ずして頂く
という事を促すのが、苦労した点です。

第６グループ　佐世保東 RC 白濵 仁啓 幹事
薬とお酒を交互に飲む方もいらっしゃいますし、例えば年齢的にも若年
の方ばかりではありませんので、例えばフェイズ２や３で開催していい
ものかどうか、その判断がおそらく難しかったのではないかと思います。

第６グループ　佐世保南 RC 篠原 政幸 幹事
私達も８月のお盆から９月の半ばまで休会をしていました。つらいと思
う事はありませんでしたが、大変だったのは、会員の事もありますが、
卓話を依頼していた方々に休会になりましたと連絡する事も大変だった
し、クラブフォーラムも予定していたが、それも出来ないという事で、
やらなくてもよかったねと思わせないように、いかに回すかという事を

今考えています。今年は、全２年間が何も出来なかった事が多かったので、やれる事は全
てやろうと思います。

第 5 グループ　松浦 RC 犬養 儀一 幹事
本年度は、会長と話した上で、休会をしないようにという事で、時間を
短縮したり、食事をお弁当にしたりして例会を開催した事は、いい事だっ
たと思います。個人的に心苦しい事は、飲み会も非常に好きなのですが、
夜の例会が極端に減っている事で、今年の５月以降にバンバン開ける事
を期待しています。
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第第 5 グループ　北松浦 RC 永安 久幸 幹事
一番困ったのは、私の子供と一緒に仕事をしていますが、息子の奥さん
が妊婦さんで、その時にコロナが流行って、中止になっていなかった時
期に、息子からそれでも行くのかと言われ、孫が生まれて、１歳になっ
た時に、ロータリーが始まって出席をしている時に、孫に息子を介して、
コロナが感染したらどうするんだと、お父さんそれでも行くのかと、言

われました。大変心苦しかったですが、それでも行くと言って出ていました。以上です。

第 5 グループ　佐世保西 RC 竹永 智彦 幹事
コロナ過も３年目になりますが、緊急事態宣言が出た時は、私の家族が
医療従事者なもので、そういった所には参加はやめてくれと言われた事
もありました。そう言った事もあって会員の皆様同士のコミュニケー
ションが例会も開催出来ない事もあって、その辺りがどうかと思いまし
た。去年の後半くらいからは、徐々に通常通りの例会になってきたと思

います。コミュニケーション自体が元には戻ってない雰囲気がありますので、今後の状況
をみながら進めていきたいと思います。

第 5 グループ　平戸 RC 瀧下 孝 幹事
元気ですか︕元気があれば何でも出来る。私が幹事になって、アントニ
オ猪木さんが亡くなりまして、私が引き継ごうと思って、会の皆様に元
気を注入しています。私も５年目で、入会して苦労したのは、時間が作
れないなと感じました。毎週木曜日の夜、時間が作れないとある先輩に
話をしたら、時間は作るものだと言われて、今、ここにいます。以上です。

第 5 グループ　佐世保 RC 福田 金吾 幹事
辛かった事は、リズムが取れなかったという事ではないでしょうか。こ
の３年間で、一旦休会をしてしまうと、そこからスタートをすると言う
のが非常に難しかったと思います。どの時点で、辞めるのかスタートす
るのかが度重なった事が、辛かったと思います。申し訳なかったと思う
のが、新会員さんです。当クラブも１０名ほど入会して頂いていますが、

ロータリーってこんなんじゃないよと言いたいのですが、それを肯定する機会が中々なかっ
たので、そう言った所をこれから、修正していきたいなと思います。



退会防止の為に、クラブで何か行いましたか？

特になし 20

出席に関する規定を緩和した

特になし

29 4

20

出席に関する規定を緩和した 29.4

会費を減額した 3.9

入会３年未満を積極的にフォローした 10.1

娯楽活動を行った（ゴルフなど） 21.9

会長挨拶を適時、会員へ送っていた 13.2

WEB会議（ZOOM等）を行った 22.8

会員の現状をヒアリング

WEB会議（ZOOM等）を行った

8 3
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会員の現状をヒアリング 8.3
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岡（佐世保中央 RC）
続きまして、質問２です。あなたのクラブでコロナ禍において退会防止の為に何か行いま
したか ?

宮﨑（佐世保中央 RC）
一番多かったのが、出席に関する規定を緩
和したが 29.4％　ＷＥＢ会議を行ったが
22.8％。娯楽活動を行ったが 21.9％などが
あげられます。

岡（佐世保中央 RC）
出席に関する規定を緩和したクラブは挙手をお願いします。

佐世保北 RC 小西 研一 幹事
皆さんもそうだと思いますが、メークアップ義務を加算しました。

岡（佐世保中央 RC）　
会費を減額したと言うのが 3.9％とありますが、会費を減額したクラブはありますか︖

佐世保中央 RC 香月 章彦 幹事
会費を直接減額したわけではないですが、例会を行わなかった例会費を、懇親会の費用に
一部充当するという形などで、負担を減らしたという事はありました。

岡（佐世保中央 RC）　　
入会３年未満をフォローしたが 10.1％とありますが、対応されたクラブはありますか︖

特になし

娯楽活動を行ったが 21.9％でしたが、これについて、対応されたクラブはありますか︖

特になし　　遠慮されなくていいですよ。

会長挨拶を適時、会員へ送っていた 13.2％ですが、対応されたクラブはありますか︖

佐世保東 RC 白濵 仁啓 幹事
週報をどのクラブも、行っていると思いますが、週報の中で会長の挨拶を紹介したり、委
員会活動を定期的に、週報の中でお知らせをするといった事はしていました。
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佐世保南 RC 篠原 政幸 幹事　
今年はなかったですが、前の２年間は、ある程度不定期ではありましたが、現状をお知ら
せするような報告はありました。

岡（佐世保中央 RC）
ＷＥＢ会議（ＺＯＯＭ等）を行ったはどうでしたか︖

佐世保北 RC 小西 研一 幹事
前年度ですが、ＷＥＢ会議を行いました。私の記憶が正しければ１回も例会は休止をしてい
ないと思います。

岡（佐世保中央 RC）
去年の会長である渡会会長に当時の事をお話しして頂きたと思います。

佐世保北 RC 　渡会 祐二 直前会長
ご指名ありがとうございます。私の前の近藤会長がオンラインを取り入
れまして、例会を休まないでやろうという事で活用しました。最初は皆
さん、特に年配の方は設定できなかったのですが、設定がわからない方
の所へ、メンバーが訪問して設定を行いました。とても好評であったと
思います。

岡（佐世保中央 RC）
会員の現状をヒアリングはされたところはありますか ?
なさそうですね。特になしもありますが何もされなかったという事もないですね。
次へ行きます。
続いての設問にいきます。あなたは現状のクラブ組織をどう思いますか ?

宮﨑（佐世保中央 RC）
一番多かったのが、明るく打ち解けた雰囲
気が 59.2％。現状に満足しているが 57％
自由闊達でオープンな風土が 44.3％で少数
意見は活発でないとか、現状に不満がある
と言う意見もあります。それでは、この事
に対して、答えて頂ける方を会場にいらっ
しゃる方に当てたいと思います。私のクラ
ブはこう言う雰囲気であるとお答え頂ければと思います。佐世保北クラブの峯さんではな
くて船津君お願いします。

クラブの組織としての現状をどう思いますか？

21.1変化に柔軟に対応し、

新しいことに積極的

6.1前例主義である

新し と 積極的

59.2明るく打ち解けた

雰囲気

8.3何事も当たり障りのない

意思疎通

雰囲気

44.3自由闊達でオープンな

風土

意思疎通

9.6活動はあまり活発ではない

風土

29.4活発に活動している

3.5現状に不満がある

57現状に満足している

現状 不満

57
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佐世保北 RC　船津 学君
北ロータリークラブは今、ガバナー年度を迎える前に、ガバナー事務所
との２つの運営を行っています。一人二役、三役、四役の作業をされて
いる方もいらっしゃいます。クラブ一丸となって、頑張っている所です。
ちなみに来年は、クラブ設立４０周年を迎えます。盛りだくさんの年に
なりそうです。全員が忙しくて、大変な感じはしておりますが、それ以

上の達成感があるのではと思って、今一生懸命に頑張っています。もう一つ、佐世保北ロー
タリークラブがスポンサーとなっている佐世保北フレンドシップ衛星クラブと言うものが
ございます。これは２０２１－２０２２度の渡会会長の時に作ったクラブですが、例会を
単独で月二回、夕方に開催されていて、運営も衛星クラブの方で行っています。北クラブ
に限らず、他のクラブの方も、このクラブが足掛かりという形も担っておりますので、例
えば、クラブに入会している社長様のご子息などを、一度衛星クラブに入会させて経験を
積ませて、交代される時に、そのクラブへ入会をさせると言ったような役割も持っている
と思います。また緒方ガバナーエレクトの強い思い入れもありますので、もし衛星クラブ
に興味があられる方は、村瀬会長に懇親会の際などで聞いて頂ければと思います。

宮﨑（佐世保中央 RC）
もうひと方、南クラブの幹事エレクト下川弘樹君お願いします。

佐世保南 RC 下川 弘樹 幹事エレクト
宮﨑正典君、指名して頂き深く感謝いたします。今度ゆっくり飲みに行
きましょう。入会して 14 年になりました。当時は 70 名ほどの会員が
いましたが、現在は 50 名ほどになっています。最近やっと若い会員さ
んが入会されて、また、すごく活気が溢れるようになってきたと私は感
じております。平均年齢は言えませんが、先輩方と若い方のバランスは

良く、いい感じになっています。以上です。

岡（佐世保中央 RC）
ありがとうございます。一番多かった答えに明るく打ち解けた雰囲気というのがあります。
11 名の幹事の皆様にお聞きします。先ほど、コロナ過で運営が大変だったとお伺いしまし
たが、これから、どうやって皆さんの気持ちを前に持っていくのか。何かその雰囲気づく
りに取り組んでいる事があれば教えて下さい。

佐世保 RC 福田 金吾 幹事
特に企画してという事はないですが、先ほどおっしゃられたように、コロナ過で出席が悪
くなったとか、親睦も出来なかったという事がありますので、委員会の中でもっと回数を
増やしたりして、親睦を深められるような会を企画できればと思います。



平戸 RC 瀧下 孝 幹事
平戸は、初の女性会長で、非常に面白いものをもっています。場の雰囲気を明るくしなけ
ればいけないと思って、私が元気に、会長が明るく運営しています。以上です。

佐世保西 RC 竹永 智彦 幹事
雰囲気づくりと言えば、他のクラブに負けておりません。アットホームなクラブを目指し
ていこうと思っていますけど、皆さん楽しくされていると思いますので、より一層盛り上
げていく為に、先輩の皆様のお力をかりながらやっていければと思います。

北松浦 RC 永安 久幸 幹事
私が考えているのが、早く前の雰囲気に戻したいと思っています。今月末には観桜会等を
考えていますが、それにはまだ家族を呼ばないでもうちょっと待っておこうとか、いう話
が出ていて、早く以前の状態に戻したいと思っています。もう一つは、昨年入会した初の
女性会員もいますので、もっともっといい雰囲気を作ってい行ければと思います。

松浦 RC 犬養 儀一 幹事
３月にここ３年ほど開かれなかった少年サッカー大会を開催する事が決定していますし、
何より、当クラブは先ほど発表しました５０周年を迎えますので、それに向けて各メンバー
が盛り上がっている所でございます。

佐世保南 RC 篠原 政幸 幹事
皆様方のクラブ自慢を聞いていて思ったのが、平均年齢が 62．何歳だという事で、今後は
もっと若い会員を入れて、平均年齢を若返らせたいという事と、皆さん親睦、親睦と言わ
れますが、ロータリアンとしてもう一つの格式と言うものがあると思いますので、年長者
を立ててクラブ運営をする事も必要かなと思っています。あまりに砕けたと言うよりもそ
れなりに規律正しいクラブであるようにしたいと思います。

佐世保東 RC 白濵 仁啓 幹事
先ほど冒頭にロータリアン歴の長い方が、大変挙手が多かったと思いますが、それは東ク
ラブにおきましても同じ事で、個人の目標としましては、辛抱強く、歴が長い方の話を良
く聞くという事を目標とします。

佐世保北 RC 小西 研一 幹事
当クラブの本年度会長は、村瀬会長でとても明るい性格でそのこと自体が、楽しい例会に
繋がっています。年度の初めに、会員ひとりひとりが主役にという事を掲げまして、入場
の所にボードを作成しまして、そこに会員の嬉しかった事や楽しかった事があった時には、
書いて知らせるという事を行っています。さらに例会時のテーブルごとに、テーブルマス
ターを設けて、その方が率先して、テーブルの雰囲気づくりをしてもらっています。また、
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テーブル会と言うのを推奨しておりまして、その月に同じテーブルになった方で飲み会に
行って是非懇親を深めて下さいという事もしております。

佐世保東南 RC 鎌田 裕二 幹事
当クラブは、ゴルフ好きが多いもので毎週木曜日に、木曜会というゴルフ会をしています。
ゴルフをしない人は半数位いると思いますが、その方達とは、家族グルメ旅行とか懇親会
などを開催できればなと思います。

ハウステンボス佐世保 RC 中川 英俊 幹事
コロナだからと言って、何かをやったという事はないです。私はロータリー歴18年です。３．
４年お休みした時期はありましたが、実は１８年前に入会して、今もずーっと親睦委員長
になっております。会長も一度やっておりまして幹事は３回目です。会長の時も幹事の時
も親睦委員長です。そんな方はあまりいないと思いますが、私は先ほどから何度も申し上
げますけど、楽しい雰囲気が好きです。それにメンバーみんなが賛同をしているわけです。
ガバナー補佐も見えられた時も、メークアップに見えられた方も、お分かりだと思うので
すが、とにかく楽しい雰囲気だと思います。ですから今後も変えようという気持ちはあり
ません。今後もこの楽しい雰囲気を継続させていきたいと思います。

佐世保中央 RC 香月 章彦 幹事
私どものクラブは、ここに書いてある自由闊達でオープンな雰囲気と明るく打ち解けた雰
囲気であると個人的には思っています。コロナ禍の時期と今で何か大きく変える必要があ
るのかなと思っています。コロナ禍であっても忘年家族例会は開催しましたし、延寿会等
の行事も、ある程度落ち着いたら開催するといった、基本的に行事は実行していくのが当
クラブのいい所であると思っています。今年度の前田会長は決めていた行事は必ず行うと
おっしゃっていまして、延期しているものもありますが、おそらく年度内には全ての行事
が終えると思います。ひとつひとつこなしていく事が結果的に明るい雰囲気をつくって自
由闊達でオープンな雰囲気になっていると思います。その中で勝手に部活動をつくってみ
んなでわいわい楽しんでいます。多くの会員が佐世保から島原まで歩くのに参加したりと、
みんなが行こうよ行こうよと言って誘っていくなど、関係性が勝手にできていく当クラブ
のいい所です。

馬渡（佐世保中央 RC）　
幹事の皆様ありがとうございました。南クラブの篠原幹事がおっしゃった格式と言う言葉
を話された時に前におられる皆様がうんととっさに、うなずかれている方が多くいらっしゃ
いました。
明るく打ち解けた雰囲気は非常に大事だなと思いますけれども、今日のタイトルに不易流
行とありますが、大事なことは忘れてはいけないという事を改めて認識させられました。
以上です。
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岡（佐世保中央 RC）
続いての質問です。会員構成（多様性）のバランスについてどう思いますか。

宮﨑（佐世保中央 RC）
バランスが取れている 80.7％。バランスが取れていない 19.3％です。その中でバランス
が取れていない理由として一番多かったのが、性別の 45.5％。年齢層に隔たりがある
40.9％。職業分類に隔たりがある 9.1％。会員数の減少で増強に苦労している 2.3％。会
員数を 30 名位にしたい 2.3％という回答になっています。

岡（佐世保中央 RC）
この結果をみますと性別が多いという事で、先ほど幹事の皆様から女性初の会員であった
り女性初の会長であったりという発言がございました。この結果を見ますとＲＩの定款変
更も多少影響しているのではないかと考えられます。職業分類も１業種１名から現在の多
種でも入会可能になり、色んな事が多様化しているようです。例会の開催日数も各クラブ
で定められるようになりました。今回のアンケートでは、アーカイブの定款変更にもふれ
ておりますが、その結果はどうなっていますか。

宮﨑（佐世保中央 RC）
定款変更時、会員に告知していますか︖　はいが 78.9％。いいえが 21.1％です。どのよ
うな方法で告知しているかは、会長、幹事が説明75％。フォーラムを開いて告知25％となっ
ています。

岡（佐世保中央 RC）
ほとんどのクラブで定款変更があった場合は、すぐに取り組んでいるようです。ここで次
年度の地区幹事の村瀬君に、来年の定款変更について大きく変わった事がありましたらお
伝えして頂ければと思います。

29

INTERCITY MEETING

クラブフォーラム　第2部　パネルディスカッション

2022 ー2023 年度　国際ロータリー 第 2740 地区 第５･６グループ

会員構成（多様性）のバランスについてどう思いますか？

19.3バランスが取れていない

バラ が取れ る 80.7バランスが取れている
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佐世保北 RC　村瀬 高広 会長
一番難しい質問ですね。今、定款変更や規定審議会について、福田パストガバナーに協議
方法など段取りがございまして、重要な事に関しましては、福田パストガバナーにお話し
して頂ければ助かります。

福田 金治 パストガバナー
私も規定審議会に日本からは 35 名いるのですが、向こうに行ったのは
11 名で、後はＷＥＢで参加。ご存じのように日本と 11 時間差がありま
す。向こうに行った時に、一番感じたのは、前にも言いましたのは、若
い人が多いです。大議員は、私みたいな年寄りはほんの一部で、40 代
から50代が一番多いです。今年の定款催促は、大きな変更ございません。

３年に変更があったので、多少言語の表記が変わったぐらいで、大きく変わる事はござい
ませんので、今、次年度地区幹事に資料を作らせていますので、そちらの方から４月まで
に来ると思います。今年は大きな変更はないという事だけはお伝えいたします。

岡（佐世保中央 RC）
ありがとうございました。それではクラブ内での定款変更につて興味のある項目はどうなっ
ていますか︖

宮﨑（佐世保中央 RC）
一番多かったのが、例会と出席についてが
39.9％。メークアップ期間が 32.5％。興味
がないは無視して頂いて、職業分類制度の
廃止や会員身分が続きます。

岡（佐世保中央 RC）
一番多かった、先ほども小西幹事が例会の出席の事をお話ししましたが、例会の出席とメー
クアップについて、非常に苦慮されているのではないかと思います。例会についてはロー
タリーの義務であり、基本でもあります。欠席した場合は、メークアップに行くという事は、
会員として一番の重要なところだと思います。全員にお聞きします。会員に対し例会出席
とメークアップをどのように促していますか。

ハウステンボス佐世保 RC 中川 英俊 幹事
委員会報告や出欠委員会の中で出席を促しますが、なかなか１００％にならないです。

佐世保東南 RC 鎌田 裕二 幹事
私は、年の近いメンバーに電話して、たまには顔出してと言います。
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クラブ内で定款変更につて興味のある項目は何ですか？
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佐世保北 RC 小西 研一 幹事
なかなか難しいのですが、来い来いといって来るものではないのですね。私が考えたのが、
例会プログラムの充実や魅力的な卓話者を呼んで、出席したいと思わせるようにしたい。
先週の卓話で九州文化学園の香田監督をお招きして非常に魅力的な卓話を頂きました。こ
ういった魅力的な例会にしていく事によって、出席率が上がっていくのではないのかなと
言う風に考えております。

佐世保東 RC 白濵 仁啓 幹事
幹事として、出席を促すという事はないですが、来週もまた例会で会おうねとかちょっと
したコミュニケーションを取ったりすることが、大事ではないかと思います。

佐世保南 RC 篠原 政幸 幹事
うちのクラブは、出席にはうるさい方でして、長期入院をされる年配の方に、私が続けて
いた出席はどうなっているのかと聞かれて、残念ながら途切れますと話します。出欠は厳
格にやっております。現在の所、私が言うのもなんですが、かなり灰色っぽい１００％で
あるのは実情です。

松浦 RC 犬養 儀一 幹事
毎回出席率を報告するのはもちろんですが、出席している人に出席してといっても意味が
ない事ですので、会の雰囲気を明るくして、幹事報告の時には、冗談の一つも交えて楽し
い雰囲気を作るように心がけています。

北松浦 RC 永安 久幸 幹事
私どもは、クラブ細則の方は、例会欠席時は、２週間以内のメークアップをするという事
にしています。メークアップの仕方は、コロナの時は欠席者が多くなったので、理事会等
でＥクラブのメークアップと言う方法もあるよと、そこをどうしていこうと皆で話して、
その方向で進めていきたいと思います。

佐世保西 RC 竹永 智彦 幹事
私も幹事になる前はあまり出席をしていませんでした。私は熱心なもので、今は特に出席
をしてくださいという事は何もやってはいませんが、１カ月顔を出していらっしゃらない
方には、連絡をして、出ませんかと言いたいと思います。

平戸 RC 瀧下 孝 幹事
私どもは、会長と幹事が一体となって、例会に来たら元気と明るさがつくよと、ついて帰
れるよと言う雰囲気づくりを一生懸命頑張ってやっている所です。
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佐世保 RC 福田 金吾 幹事
雰囲気づくりが非常に大事だと思います。例会のプログラムの充実も非常に大事だと思い
ますし、コロナでなかなか出席に対しての教育であるとか、そういう所が非常に疎かになっ
ているような気がします。そういった辺りをもう一度締めなおして、行ければと思います。

馬渡（佐世保中央 RC）
幹事の皆様ありがとうございました。個人的な認識なんですが、当クラブは牛島パストガ
バナー補佐が、出席は義務だと、ことあるごとにおっしゃって、欠席してメークアップに
行かない奴はロータリアンじゃないぐらいの勢いで話をされていますので、私は自然にそ
う言う認識になっています。先輩方が、しつこく教えて頂くことも大事なのかなとは思っ
ています。

岡（佐世保中央 RC）
会場の皆様にお尋ねします。３年以上経過された方。まだ欠席をしたことがない方いらっしゃ
いますか︖　３名いらっしゃいますね。こころがけされていることを聞きたいと思います。

第 5 グループ　安部 重幸ガバナー補佐
入会して３１年になりますが、本クラブを一回も休んだことはないんで
すよ。入会した時からですが、時間帯が組みやすくて、12 時 30 分から
13 時 30 分までは患者を入れないようにしています。完全にロータリー
を優先する感じで行っています。

岡（佐世保中央 RC）
もう一方いらっしゃいましたら

上村 春甫 ガバナー
私も無欠席です。心臓の医者なので、スポーツ関係の方をよく見ていま
す。サガン鳥栖等のスポーツ選手を主に見ています。言いたいのは、酒
は良いけど煙草は吸うなと、僕を見たスポーツ選手はだいたい煙草を消
します。知事よりもえらいと言われていますが、煙草はやめた方がいい
ですね。狭心症と心筋梗塞になりやすいです。初期の発作で７割の方が

亡くなられます。男性の方が多いです。最近はゴルフ場でパットの時に倒れられる方が多
いです。煙草に関しては厳しく話しています。僕らのころにロータリーに入ったらライオ
ンズと違うから煙草は吸うたらいかんよとか出席をしなさいよとか言っていました。是非
ロータリアンの皆様、煙草だけは吸わないようにお願いします。
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澤田　麿（佐世保中央 RC）
私は、入会して３年と２カ月で、お二方のお話を聞くとまだまだです。今、
例会が木曜日なのでその時は予定を入れないようにしています。仕事が
ら時間をとれるので必ず行くようにしています。休まないといけない日
があるかもしれませんが、頑張っていきます。

岡（佐世保中央 RC）
続いての質問です。あなたはクラブ活動、及びプロジェクトへ参加して満足をしていますか︖

宮﨑（佐世保中央 RC）
非常に満足が 21.5％。満足が 73.2％。不
満足が 5.3％です。95％の方が満足をされ
ていますが、不満足の方の中での理由は、
個人的な時間の不都合やその活動について
の情報が不足している事があげられます。
精通していないとなぜその活動をするのか
というのがわからない事があると思います。
また、少数意見としては、会員が消極的、出費が多い、性格的に合わないなどがあります。
それでは、ここで場内にいらっしゃる方で、特に経験豊富な方に、ご自分のクラブ活動で、
参加して良かった事は何かと言うのをお聞かせ頂ければと思います。

佐世保 RC 増本 一也 パスト地区幹事　
ご指名ありがとうございます。私の一番考えている一番の事業を皆さん
にお伝えしようと思います。中村会長がメインの事業になると思います
が、来年の３月２８日に佐世保ロータリークラブは子供を連れて、キッ
ズアリア福岡へ職業体験に行きます。なぜかと申しますと 2016 年の規
定審議会で、国際ロータリーの職業奉仕の概念が変わって、それまでは

職業奉仕は個人の裁量として行うようになっていましたが、2016 年の定款細則でクラブ全
体としてすることを望むという事が追加されました。そういう事を考えながら、今回は子
供たちに職業の夢を与えたいという事で、職業体験の事業をしようという事になり、計画
して実施予定という運びになっています。これから、これがどのように繋がっていくのか、
よくわかりませんが、未来の子供たちに職業の夢を与えるという事は、大変いいことかな
と思っていますので、皆さん、我々の成果を気にして頂ければと思います。以上です。
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ロータリーに入会して良かった（期待している）事は何ですか？
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ハウステンボス佐世保 RC 川﨑伸一 パスト会長
ご指名ありがとうございます。私どものクラブで、良かった事は、少数
クラブなので大きな活動はしていませんが、早岐瀬戸にあるハウステン
ボス駅周辺の清掃が非常に良かったです。参加して初めてわかりました
が、ガラスの破片やプラスチック類、発泡スチロールのゴミなどが、沢
山たまっていました。これが海洋汚染に繋がっているのかと初めて自覚

致しました。環境整備は、個人的にこれから重要なものになると思っています。あともう
一つ、過去に交換留学生が、友好ロータリークラブで、以前は台湾の東北（トンペー）ロー
タリクラブと友好を結んで交換留学を実施。個人的には延べ１０人ほどの交換留学生を預
かっています。そういった事で、他の国の子供たちと接する事で、その国の文化や風土、
ものの考え方に興味を抱き、旅行などに行ってみたいと思いました。最後にですが、政府
の認可がまだおりていませんが、４月くらいまでにはＩＲの許可がどうなるかわかりませ
んが、もし、ハウステンボスに許可が下りるような事がありましたら、是非、皆さんギャ
ンブル依存症に気をつけながら、私共のクラブにメークアップに来て頂ければと思います。
クラブの名前もハウステンボス佐世保カジノロータリークラブになるかも知れません。宜
しくお願いします。

岡（佐世保中央 RC）
続いての質問です。入会して良かった。期待している事はなんですか。

宮﨑（佐世保中央 RC）
一番多かったのが、尊敬する信頼できる多
様な会員との出会いが 80.3％。自己研鑽が
55.3％。奉仕活動が30.3％となっています。

岡（佐世保中央 RC）
尊敬する信頼できる多様な会員との出会いが一番多くて、自己研鑽が続いていますが、ロー
タリーを楽しんで頂きたいなと思いますので、この会場内に経験豊富なロータリアンの方
に質問をしたいと思います。福田金治パストガバナーにロータリーの楽しみ方を教えて頂
ければと思います。

福田金治パストガバナー
私の経験をお話し致します。２３歳の時に佐世保ローターアクトクラブ
に入会しました。３０歳の時にその関係で佐世保ロータリークラブに入
会しました。本年は７７歳になりますので、私が大学を卒業してからに
なりますので、人生の全ての時間がロータリーと共に生活をしておりま
す。ロータリーは人生堂々と思っています。現在こういう風に活躍させ
て頂いているロータリーには本当に感謝しております。
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今後は、ロータリーの良さを出来れば、一人でも多くの人に知ってもらうように努力した
いと思います。ひとつは、地区幹事、ガバナーもしましたが、特に皆さんにお願いしたいのは、
ロータリーはご存じのように規則で動いています。私はロータリーに入れさせてもらって
いると思っています。私がＲＩに申請して許可をもらうんですよ。許可が来てその時にＲ
Ｉが必ず、ロータリーの定款催促を守ってくださいと来ています。最低、各クラブの皆さ
んも守って欲しいです。それを守らないとロータリーは存在しないと思います。それに対
して意見はあると思いますが、私は、それだけは是非守って欲しいと思います。私の今後
の人生は、楽しみ方って失礼ですけども、後輩にロータリーの良さを伝えていければと思
います。

岡（佐世保中央 RC）
もう一方、千葉 憲哉 パストガバナーお願い致します。

千葉 憲哉 パストガバナー
今日の「不易流行　ロータリーはどこへ」というテーマを聞いて是非出
席させて欲しいとお願いをして出席させて頂きました。2016 年から RI
が大きく変更しまして、皆さんロータリーとはなんだろうか︖ついて行
けんと。例えば出席の規定だったり、職業分類の規定だったり、すべて
変わりました。あまりにも大きく変わりすぎて皆さんロータリーってな

んだろうかと分からなくなってしまって。今日の皆さんのお話をお聞きしていて、ロータ
リーはまず明るくて楽しいというのが全クラブの感想でした。でも我々ロータリーはそれ
だけでいいのだろうか︖それだけだと別にロータリーじゃなくて他のクラブでいいんです
よね。ところが最近、びっくりしました。私の事業所が佐世保にあって、その時にたまた
ま月曜日例会開催が佐世保北クラブだったんですよ、そこでメークアップをさせて頂いた
んです。そこで職業奉仕のセミナーを開いていたんですよ、そこに参加させて頂いて、職
業奉仕の勉強をするんだろうと思っていたら、全然違うんですよ。実はロータリーとは何
かを突っ込んでヒアリングするんですよ色々なテーマで、なんて楽しいクラブなんだろう
と僕はびっくりしました。今からのロータリーは若い人達が自分の思うことをそのまま曝
け出して話すんです。若い人たちが楽しんで会話できる場、それが明るいロータリークラ
ブであり、尚且つ勉強できる場、これからのロータリークラブはただ楽しいだけじゃなくて、
もう一歩前進して行った方がロータリークラブらしくなるんじゃないかと、他の奉仕クラ
ブとは差が出てくるんじゃないかと思います。北クラブさんには感謝しています。ありが
とうございました。

岡（佐世保中央 RC）
1 歩前とお話がありましたが、２歩３歩も前に出て頂ければと思いますので宜しくお願い
します。
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自分のクラブに足りないものは何ですか？
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岡（佐世保中央 RC）
続いての質問にまいります。自分のクラブに足りないものは何ですか。

宮﨑（佐世保中央 RC）
一番多かったのが、会員増強で 31.6％。予算
が 13.2％。社会奉仕活動も 13.2％となって
おります。

岡（佐世保中央 RC）
一番多かったのが会員増強という事ですが、先ほど、北クラブの船津さんからありました。衛
星クラブを設立されたという事で、詳しくお聞きしたのですが、小西幹事よろしいでしょうか。

佐世保北 RC 小西 研一 幹事
衛星クラブは、佐世保北フレンドシップ衛星クラブという名前でございまして、明日２月 24
日で１周年を迎えます。ＲＩの承認を得たのが２月 24 日です。スポンサークラブである北クラ
ブと同じ４月 16 日に創立をして、５月９日から例会を開催しています。第２月曜日と第４月
曜日に例会を開催しています。時間が 19 時 30 分開始の 20 時 15 分まででございます。会費
が年間で６万円、入会金が１万円になっております。当初の目的は、ロータリーへ入会する事
のハードルを下げるという所で、費用面そして時間ですね。仕事が終わって参加できるような
時間になっています。今年度は、会長にあたるポジションが議長になりまして、議長の方針で
運営方針を懇親を深める事が主軸になっています。次年度以降に事業などを考えていく流れに
なっています。やはり、会費が少ないと事業に充てるお金も少ないという事で、そこらへんは
スポンサーグラブの事業と一緒に参加して頂いて、職業奉仕、社会奉仕をやっていくという事
になっています。

岡（佐世保中央 RC）
今日は、衛星クラブの方来ていらっしゃいますか︖衛星クラブに入られていい点を一言お願い
したいと思います。

佐世保北フレンドシップ衛星クラブ　富田 浩太郎君
衛星クラブに入って、早速ではあるんですけども、今、小西さんがおっしゃっ
たように月２回例会がありまして、その後に懇親会があります。飲み会な
のですが、その後の飲み会が楽しみで、100％出席をしています。ただ、後
ろに父がいますけど、父の目もありますので、次の日に響かないように、
気をつけながら飲みたいと思います。父も同じ事をしてきたとは思います

ので、多めにみて頂きたいと思います。それと、ただの飲み会ではいけないと思いますので、
先ほど、千葉先生がおっしゃったように、親クラブのセミナー等にも参加して勉強している所
です。以上です。



岡（佐世保中央 RC）
ありがとうございました。早速ですが 11 名の皆様に質問です。今ありました、会員増強も
含めまして、今、現在のクラブに考えている物、取り入れようと思う事がありましたらお
伝え頂ければと思います。

平戸 RC 瀧下 孝 幹事
女性会員が足りません。実は、去年１名入られたのは女性です。今年に入って１名、来月
も１名。ウーマンパワーを発揮しながら、頑張っていきたいと思います。僕が目標とする
のは、女性会員 50％です。

佐世保西 RC 竹永 智彦 幹事
女性会員は増やしていきたいと思います。後は、やはり入って頂くのは良いんですが、退
会防止が重要かなと思っています。今から少子高齢化もあり、人口も減ってきているので、
会員が増えるというより、今いる方を一番として、退会防止に力をいれていきたいと私は
思っていますので、今からもそれを捉えつつ、西クラブの会員が増えていければと思って
います。

北松浦 RC 永安 久幸 幹事
平戸クラブの幹事がおっしゃられた、会員増強の特に女性を増やしたいという事で、とて
も活気のあるクラブではないかと思っています。それと、もう一点は今まではコロナの影
響もあってですが、天気に左右する奉仕活動を行ってきたので、雨の日は中止と、プログ
ラムが決まっていますので、なかなか代替えも難しいので、これがもうちょっと何とかな
らないのかなと思案中です。公式活動も増やしたいと思っています。以上です。

松浦 RC 犬養 儀一 幹事
当クラブは、女性会員さんが１名ですので、やはり女性会員が足りない。それから松浦ロー
タリークラブは、発電所の所長や関連会社の所長さんがいらっしゃいますが、その分、地
元の方が少ないと、私も会長幹事をやった上での２回目の幹事をやっていますけども、何
度も会長幹事がもれなくついてくると、それを防ぐためにも地元の新しい会員さんを増や
さなければいけないと思っています。

佐世保南 RC 篠原 政幸 幹事
幹事になって、会員増強増強と考えていましたけども、退会防止と言うのも真剣に考えて
いかないと、やはり人口減少もありますので、重要な事だなと改めて思いました。それと、
女性会員が 62 名中２名と、それ以上にしたいという事とクラブのデジタル化といいますか
ＺＯＯＭなどが全く出来ない会員さんを減らしていきたいと思います。今後、こういった
パンデミックが起こった時でも、例会を開けるような形をつくれたらいいなと思います。
後３カ月くらいしかありませんけども、話を聞いて思いました。
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佐世保東 RC 白濵 仁啓 幹事
女性を含めた会員の増強確保は当然の事ながら、先程から出ている今いる会員の皆様を離
さない減らさない。おそらくヒントとなるのは間口を広げる事だという風に思っておりま
して、例えば先程の佐世保北ロータリークラブの衛星クラブのような取り組み等々、参考
にしながら、どこにスポットを充てていくのかというような事をこれから先、考えていか
なければいけないと思います。

佐世保北 RC 小西 研一 幹事
皆さんおっしゃられている通り、会員の増強が必要です。なぜ会員の増強が必要かと言う
と会費収入が減らせないかなと、会員が減ると収入が減る。そうすると事業に充てる費用
が圧縮されるという事です。今年度の予算が枯渇しつつあります。この流れで行きますと
ですね。そうするとどうするかと言うと、お金を持っている人の懐に頼らなければならな
くなります。やはりしっかりとした事業をするには、お金が必要です。そんなに会員数が
急に増える訳でもありませんので、私の個人的な見解ですが、他のクラブの皆さんと一緒
に事業を行ったり出来れば基本的な予算も削減して出来るんじゃないかなと思います。夜
のウォーキング会とか色んな会をやっていますけども、その会には、他クラブさんが入っ
ています。そういった所で、色々ですね何か事業を一緒になってやっていければなと考え
ております。

佐世保東南 RC 鎌田 裕二 幹事
まず会員をとにかく退会させないようしていく事と、出来れば社会奉仕、寄付活動など今
から頑張っていけたらなと思っています。以上です。

ハウステンボス佐世保 RC 中川 英俊 幹事
会員増強は、世界中のロータリークラブで努めなければならないこと。うちは 24 名の小さ
なクラブで、こう言った言い方をすると失礼にあたるかもしれませんが、急激にメンバー
が増える事に不安があります。と言うのは、私共のクラブのカラーが変わってしまうので
はないかって気がするわけです。ですから少しずつ増やしていければなと思います。以上
です。

佐世保中央 RC 香月 章彦 幹事
前田会長年度が始まった時に 49 名でした。今は 52 名で女性も 1 人入会して３名プラスに
なっていますけども、男性女性に余り捉われる事はないと思います。その時に、単純に適
当な方が入会して頂ければいいと思っています。やはり増やす意識を絶やさないようにし
ないと確実に減少してしまうのが組織体だと思っていますので、組織としては、男女問わ
ず会員になってくれる人を確保していく事を継続していかないと組織が継続していかない
という風に思っています。今の所、会長の意向としては 55 名までは行くぞと言うのが目標
です。後３カ月で達成していきたいなと思います。以上です。

38

INTERCITY MEETING

クラブフォーラム　第2部　パネルディスカッション

2022 ー2023 年度　国際ロータリー 第 2740 地区 第５･６グループ



クラブの活動をより良いものにする為のアイディアは何ですか？

家族が参加する機会を増やす 7.5

地域社会と交流する機会を増やす 28.5

多くの会員が活躍する機会を増やす 36.4

時間の管理を良くする 9.2

奉仕の機会を増やす 15.4

職業に関する情報を増やす 27.2

プログラムのテーマの充実 24.1

親睦活動を強調する

充

32.5

より良い講演者

親 活動 強調す

34.2

0 5 10 15 20 25 30 35 40

より良 講演者
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岡（佐世保中央 RC）
最後の質問になりました。クラブの活動をより良いものにする為のアイディアは何ですか。

宮﨑（佐世保中央 RC）
一番多かったのが、多くの会員が活躍する機
会を増やす 36.4％。より良い講演者 34.2％
親睦活動を強調する 32.5％でございました。

岡（佐世保中央 RC）
赤の所で、親睦活動を強調するとか多くの会
員が活躍する機会を増やすなどが出ていますが、これは中央クラブの事で大変恐縮なのですが、
ベテラン会員と若い会員の交流の場を増やす為にいろんな活動をしております。この活動の説
明を佐世保中央ロータリークラブパストガバナー補佐、牛島義亮君にお願いしたいと思います。

佐世保中央 RC 牛島義亮 パストガバナー補佐
こんにちは。何か出番をつくるからと言って無理して、出番をつくって頂
きました。原稿を頂いたのですが、何を言えばいいのかと言うと、今日の
ご登録と参加のお礼を言ってくれと。実を申しますと、このＩＭの開催を
するという事は、橋口ガバナー補佐が、自分がガバナー補佐をする時は、Ｉ
Ｍをやると言う事の条件付きでした。私もガバナー補佐をさせて頂いた時

は、IM は出来ませんでした。と言う事で、当クラブが実施したわけです。所が、このコロナ
禍の時にどうやるかという事で、橋口ガバナー補佐が企画は全員若い 50 代のメンバーで、橋
口ガバナー補佐の話を聞かれたと思いますけど、ロータリーに精通していらっしゃいますので、
ロータリーはこうでないといけないと言われるものですから、若いメンバーは、反対も言えな
いくらい、でも、ガバナー補佐が唱える事に対してロータリーを追及していこうという事で、
会議を重ねて参りました。私も、途中から参加だったんですが、計 12 回の会議を行いました。
結構、遊び好きのメンバーだったのですが、やる時はやるんですね。真面目にやります。この
コロナ過でも必ず懇親会がある。懇親会の中で、ロータリー談義をやると盛り上がって、今日
のＩＭを全部彼らが考え、そして橋口ガバナー補佐の考える事を擦り合わせて、やっとゴーサ
インが出て、今日の実施となりました。本当に、やれるのかなと心配していたんですが、本当
にこれだけの皆様に参加して頂いて、会長、幹事さん。そしてガバナー、ガバナーエレクト等、
いろんな方にご協力を頂いてこの会が開催されたという事で感謝しております。私が入会した
のが 38 歳でチャーターメンバーです。うちのロータリークラブは 32 周年になります。私が
17 年前くらいに会長をした時に、60 名ぐらいいたメンバーが 39 名に減ったんです。39 名に
なったら会の運営が出来ないんですね。色んなものを削りました。それからどういった形でメ
ンバーを増やしていこうかと言う事で、その当時やっぱり、厳しかったですね。結構いじめら
れたというか鍛えられました。その中で８名のチャーターメンバーが在籍しているんですけど
も、私の先輩で 81 歳の福田先生がいらっしゃいます。私が 71 歳ですが、上の方です。
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後は 50 代、40 代、60 代ですけども、その溝を解くには、遊びの中でロータリー談義をやろ
うという事で、レジャークラブと言うものを作っております。52名中の42名がゴルフ会員です。
下のメンバーは 150 くらい叩きます。上はシ
ングルで70台もいらっしゃいます。その方は、
ハンディをいっぱいあげてとにかく参加しな
さいという事で、年６回開催しています。そ
れに合わせて、私はダイビングもしています。
私の同年代で井上亮君。今日の映画に出まし
たけども、ダイビング仲間がいるんです。メ
ンバーを誘ったらみんな行きたいという事で、
ライセンスまでとって今では、10 名以上ライ
センスをとっています。それで、宮古島、沖縄、
石垣、奄美大島、合宿です。泳げない潜れな
い池永君なんかは、ゴルフで参加するという
事で、ゴルフと合わせてダイビング合宿をし
ています。夜は、飲みにケーションでロータ
リー談義です。いかにメンバーを増やせるか、
ロータリーは何ぞやと話しますので、決して
遊びだけではございません。次は、今はちょっ
といけないですが、北海道極寒ツアーといっ
て、旭川空港ロータリークラブとの交流。竹
本さんが旭川とのパイプラインです。島原の
ウォークラリー、北クラブの藤井先生が参加
されました。これの実行委員会のメンバーも
かなりうちにいます。次の実行委員長も岡君
ですね、そういった形で、ボランティアや参
加してその中で、ロータリーと言う言葉を管
理する。そして会員増強が出来ると思ってい
ます。少数ですけども釣りクラブ。新入会員
これは一人だけなんですよね。レベルが高す
ぎて、今までの釣りでは話になりません。円
田昭さんしか対抗できないんじゃないかなと
思います。そして、今年ですね。北ロータリー
クラブが中央クラブの目標なんですね。毎年、
国際大会に北ロータリークラブの方は行って
らっしゃいます。という事で、今年の目標は、
佐世保中央ロータリークラブ１２名でメルボ
ルンへ行こうと国際大会に参加しようと、国際的なロータリアンになろうと

１、中央会ゴルフクラブ１、中央会 ルフクラブ

•会員５２名中、ゴルフ会員４２名 年６回開催

２ ダイビングクラブ２、ダイビングクラブ

会員１０名！宮古島、沖縄、石垣、奄美大島会員１０名！宮古島、沖縄、石垣、奄美大島
３月のグアムは飛行機のキャンセルで中止月 グア は飛行機 キャ で中止

３、旅行クラブ３、旅行クラブ

旭川空港ロータリーとの交流 北海道極寒ツアー旭川空港ロータリーとの交流、北海道極寒ツアー

４，マラソン・ウオークラリークラブ４， ラソン ウオ クラリ クラブ

「マラソン」「マラソン」

宮崎青島太平洋マラソン参加宮崎青島太平洋マラソン参加

３月開催の鹿児島マラソン参加予定３月開催の鹿児島マラソン参加予定

５、釣りクラブ５、釣りクラブ

新入会員を中心に行っています！新入会員を中心に行っています！
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言う事で目指します。そういった形で、とにかくトラベルイベント好きな中央ロータリーと言
われるんですけども、とにかく楽しい事が好き、だけども勉強もやりますので、宜しくお願い
します。最後になりますけれども、こういっ
た形で、このコロナ禍の中で、これだけ大勢
の方に、参加して頂いた事に改めて御礼申し
上げます。この後、懇親会もございます。コ
ロナを心配しながらですけども、宜しくお願
いします。最後までのお付き合いをお願いし
て、レジャークラブの紹介とご参加の御礼を
申し上げます。

岡（佐世保中央 RC）
最後の質問です。「不易流行～ロータリーは何処へ」というテーマで、色々なご意見を頂戴し
ました。各クラブの皆さんにおいて、不易流行、歴史と伝統、これから取り組んでいく事それ
をお伝え頂きたいと思います。

佐世保中央 RC 香月 章彦 幹事
先程ちょっと発表で出た言葉なんですが、格式とか人格とかロータリーであるべき事っていう
根っこの部分は、やっぱり絶対変えられないものだと思います。それはどういった事が該当す
るのか、私には答えを持ち合わせていませんが、ただ、やはり上の方といいますか、風が流れ
てきた時に、その風に逆らうのか、その風を乗るのかって言う事は考えながら、やっていくべ
き事だと思う。これは、全ての事から続いていくと思いますけど、どこへという事には、答え
は持ちませんけど、変えてはいけないものと言うのは、どんな事でも絶対にあると、ただ、変
わらないと変えてはいけない物が守れないのは、変わらない事を変えていくべきだと思います。
ただ、すいません、私の中で、変えるべきものか、変えるべきものは何なのか、変えてはいけ
ないものが何なのか、答えを出す事は出来ませんけども、そういうものがあるだろうという事
を、今から先輩方にご教授頂きながらロータリー活動をやっていければと言う風に感じており
ます。

ハウステンボス佐世保 RC 中川 英俊 幹事
これからどう言う事をやるか、今後どう取り組んでいくかという事なんですけども、例えば規
定審議会、３年ごとに開催されています。例会、定款が変わってきます。よく見てみますとい
わゆるロータリーの規則ですが、ずいぶん変わっています。緩和されているといいますか、そ
の事によって、新入会員、新しくなられた会員が入りやすくなって、こういった事がみられる
と思います。ですから、そういった定款などの変化に、もう少し敏感にならないといけないの
かなと思いますね。今までのものじゃなくて、そういう事によって、新しい会員が入りやすく
なるのじゃないのかなと、言うような事を考えています。それから、例えば公共イメージ委員
会の仕事になるかもしれませんが、活動を今でしたら、ホームページ等で知って頂く事も

＊５月２６日 ３１日 オ ストラリア メルボルン国際大会＊５月２６日～３１日 オーストラリア メルボルン国際大会

１２名でメルボルンへ行って来ます！１２名でメルボルンへ行って来ます！



出来るでしょう。今後も、例えばＳＮＳなどで活動の内容をアピールするという風な時代
がいずれ来るだろうなっていう風な事を考えていく必要があるのかなと思っています。

佐世保東南 RC 鎌田 裕二 幹事
最後で申し訳ないですけど、自分はまだまだ勉強中なもので、パスをさせて頂きます。

佐世保北 RC 小西 研一 幹事
ロータリーの全体のことは分からないですが、変えてはいけないものは、やはり創設者の
一に親睦、二に親睦、三四が無くて五に親睦、親睦を大事にやっていくその信念。それと
事業に熱心に取組んで行く姿勢というのは変えてはいけないものだと思います。変えてい
くべきところは、例えば姉妹クラブ等の関係と言うのは、１９８０年代か１９９０年代に
締結してるので、私どもは、サンディエゴのカニメサロータリークラブと韓国のインチョ
ンロータリークラブです。だいぶん高齢化が進んでしまって、姉妹締結した時ほどの熱意は、
少なくなっているという状況です。それで、来年私共はグローバル補助金事業と言うもの
をフィリピンのマリキナウエストロータリークラブとは私どもと設立は同じ１９８４年で
来年５０周年を迎えるクラブです。規模も同じくらいで来年ガバナーを出すという所も一
緒で共通項が多いクラブです。このクラブと新たな事業をフィリピンにおいてしていくと
いうことを地区の財団のメンバーに色々教えを請いながらやっている所でございます。そ
ういった新たな事業に取り組みを通して、新しく入ってきた会員とベテラン会員との関係
性というのが、新たに構築されていくのではないかと考えております。

佐世保東 RC 白濵 仁啓 幹事
今回は、不易流行と言う言葉を、ＩＭで恥ずかしながら知りました。一部からずっと各クラ
ブの紹介がありながら、お聞きしまして、色々と歴史や伝統や文化がそれぞれあるのだなと、
それは当然といえば当然なんですけども、そういう中で例えば出席が緩やかになった、あ
るいはいまだに厳しい、それぞれあると思うんですよね。ところが、じゃあなぜ、ロータリー
クラブなのかと考える時に、ロータリーがロータリーであり続けるその意味と言うものが、
はたして緩くする事なのか、あるいは厳しいままでいる事なのか、それは時代と共に変わっ
ていかなければいけない部分もあるだろうし、変えていかないといけない部分もあると当
然ながら思っています。ただ、これは私自身が答えは出ておりませんので、色んな先輩方
に色んな知恵を頂きながら、また、勉強をさせて頂きながら、おそらく時間がかかるのか、
かからないのかわかりませんけども、きっと答えは出てくるものだろうという風に思って
おります。今日は一日大変勉強になりました。ありがとうございました。

佐世保南 RC 篠原 政幸 幹事
私達、佐世保南クラブは、佐世保クラブと違って中央の企業の出先企業の方と言うよりも、
地場の企業の方のトップの方が多く入っているのが特徴です。今後良くしていく為には、
佐世保の経済を行っていかないといけない。その為には、世の中平和でないといけないと
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いう事でございます。ごまするわけじゃないんですけども、昨日、たまたまガバナー月信
を見ておりまして、今月は、奉仕月間という事で、ガバナーが書かれております。今後、やっ
ぱり私達、ロータリークラブは、世界の平和に寄与できるような団体になる為に、教育水
準のレベルアップ、みんなで行動を起こせるような団体になる事を目指していければ、長
く長く反映していけるのではないかと考えております。生意気なことをいってすいません。
以上です。

松浦 RC 犬養 儀一 幹事
諸先輩方が、５０年間紡いできたカラーを、たぶん私が思いますに、親睦も勉強も一生懸
命やると、これがたぶん楽しさに繋がると思うのですけども、その伝統を守りながら６０
周年７０周年に向けて頑張っていきたいと思います。

北松浦 RC 永安 久幸 幹事
この 60 年間ずっとこのロータリークラブで培ってきた、諸先輩方のやり方、これを守る事、
まず保守から始まるかなと思います。あえて変えなくていい所は、変えないでおこう。ど
うしても変えなきゃいけない事は皆さんの相違を得ながら変えていく、そういう姿勢で、
まずは本流を守っていきたいと私は思っています。これは私の私見です。

佐世保西 RC 竹永 智彦 幹事
私が入会して６年になるのですけども、正直言って西クラブだけの会員の方としかほとん
ど交流とかしていなかったし、出席というのも満足にしていないような状況だったのです
が今回幹事を仰せつかって見えてなかったものが少しづつ見えてきた。経験しないと色々
とわかってこなかったというのがありました。ロータリーの理念は私も勉強不足でわから
ないのですが、変えられないものというのは変えてはいけないと思いますし、時代によっ
て若い世代の方と考え方も違うと思いますし、うまく変えるところは変えていかないとい
けないというところが出てくる、その為にはまだまだ勉強もしないといけないと感じまし
た。後は他クラブ特色をみて勉強をさせて頂きました。他クラブとの共催をするとか、西
クラブも考えていった方が良いのかと今日はわかりました。

平戸 RC 瀧下 孝 幹事
不易流行と言う言葉を聞いて、どうしたらいいのかわからないです。不易はですね。安部
ガバナー補佐がいらっしゃるので、おいおい確認しながら、残せる所は残していきたいと
いう風に思っております。流行は、実は先月、平戸ロータリークラブは地元の猶興館高校
の卒業生が多いんですね。その先輩である、ジャパネットたかたの創業者である高田明さ
んがいらっしゃいます。この方のリモートであるセミナーを聞きました。そしたら最後に
こう言う事を言われました。令和の時代に今までは変化に対応できる人間は生きていける
と言われたんですが、ただ今からは、変化を起こす人間じゃないとこの時代に生きていけ
ないと言う事を言われまして、非常に僕の脳裏に焼き付いた言葉でした。以上です。
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佐世保 RC 福田 金吾 幹事
非常に不易流行って良い言葉ですよね。先週、安部パストガバナーの卓話の中で出てきた
んですけど、11 クラブお越しだと思うんですけども、その中で佐世保クラブって一番歴史
があるんですね。うちのクラブが辞めない限り変わらないという事がありますので、歴史
と伝統それぞれ、11 クラブにカラーがあると思うんですけども、佐世保ロータリーに求め
られる雰囲気とか格式と言うものを大事にしながら、そういった所を先輩から教えられな
がら私達若い会員と言うのは、新しい次の 10 年 20 年を作っていくと思っております。変
わらない所ってそういう言う事ですけども、変わらないといけないという事は、ロータリー
117 年になります。その中で色々変わってきております。その中で規則に沿わないもの、
これは変えてはいけないと思うんですけど。規則の中で変えていく変わったところという
のは、今後ともやっていきたいと思っております。中でも IT 化であったりとか、11 クラ
ブの中で女性会員がいないのがうちと東クラブさんだと思うのですけど今年初の IR 女性会
長が出たということもありますので今後議論になってくると思います。

岡（佐世保中央 RC）
パネラーの皆様には、突然の質問で素晴らしい答えをいただきまして感動しております。本当
にありがとうございました。また、会場の皆様にもご協力をいただきまして感謝しております。
進行の点で分かりにくい点があったと思いますがロータリーの友情でお許し頂ければと思いま
す。会場の皆様にお願いします。報告用のアンケートがございますので、お配りしたプログラ
ムの下の部分にＱＲコードがございますので、読みっとってご協力いただければと思います。
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　皆様、お疲れ様でした。ここで講評とは中々難しいもの
ですが、私の講評もわかってないと思うので控えさせて頂
きたいと思います。今日はただ、よく最後まで我慢されて
たことに感謝致します。はっきり言って本当に辛うござい
ました。わけのわからんことばっかりだったので。今回私
の話は心筋梗塞の話で煙草をやめて下さいと言うことだけ
をお話ししただけでございます。私の同僚とか後輩とかに
心臓の医者がいますのでいつも同じ話をしているんですけ
れども、今日はふたりのガバナー補佐色々と志向を凝らし
て頂いて、パネラーの皆様方はっきりわからなかったけれ
ども今日自分の意見を言われてたと感心していました。11
グループ中々纏まらないロータリー、特にこの 3 年間対面
での会議無かったので。今回本当に第 2740 地区の 55 ク
ラブこれが出来るかなと思いながら、おかげさまで長崎西
クラブだけが通常の訪問が出来なかったんですけどすぐに
その後訪問することが出来ました。世の中こういう風に
なって非常に大変な時代でございますけれども止めるとか
止めないんじゃなくて全てが高齢化になっています。私も
高齢化になっていますけれども、病院もナースも高齢化に
なっていますし、それ以外の医療従事者もこの 3 年間は大
変だと思います。私も医師会長をやったり病院長をやった
りして今 400 人ぐらい毎日診ています。おかげさまで息
子も僕のこういう立場で帰って来てくれて、今 30 人ぐらい医者がいて 250 人ぐらいナー
スがいるんですけど、医療従事者の方が危険性が多いと私非常に困っています。最近中々
入会しないんですよねそれが非常に残念なんですけど中々できないという現状が今のコロ
ナ過でございます。皆さんなった方も今クラスターが発生したりとか、今自分がどうもな
いのになんで入院するのかとか濃厚接触者で非常に歯がゆい思いをされたと思います。い
ずれにしても私は消毒と言うことは出来ないにしても、皆さん今日みたいな発言をされて
コロナを吹き飛ばして頂くと言うのが終息に近いことだと思います。今日は医者一人来て
なかったのでちょっと残念な思いで今話しているところでございます。二人のガバナー補
佐が非常に熱心にされていることで 11 グループ皆さん方で現状を話して頂いて。私も佐
賀の方で一応こういう役をやっておりますので後 4 か月を楽しみに終わりたいと思ってい
ます。私のクラブも明後日が創立 70 周年で今日も周年行事の方がいらっしゃっててこれ
からもまた周年事業も重なってあって楽しみだなと思っています。講評とかは出来ません
けど、これから先ロータリーをしっかり皆さん守って頂きたいと思います。まだ楽しみに
参りたいと思いますので今日はお世話になりました。
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　皆様、長時間にわたり大変お疲れ様でございました。今

回のＩＭはいかがだったでしょうか。どんなだったと聞か

れたら、前田会長のガオーだけが耳に残っているという事

ではなくてですね。中身の方もですね、よかったんじゃな

いかと言う風に思っております。今回のＩＭを開催するに

あたりまして、ホストクラブ佐世保中央ロータリークラブ

には、いくつかお願いを致しました。まずは、会長さんを

除いた若い方達で実行委員会を作って頂きたいとあまりＩ

Ｍという事を知らない方達でやりたいという風に考えまし

た。それと会場の皆さんと一体となったインターシティ・

ミーティングをしたいという事をお願いしました。従って

皆様方に、こちらとのやりとりもあったのかと思っており

ます。そういう事で、若い人に作って頂きました。ＩＭを

知らない人達ばっかりで作って頂きましたので、先輩方に

は大変ご不満、苦言、そして不行き届きの点が多々あった

かと思いますけども、会の精神としてご容赦して頂ければ

と思います。ただ、今話した実行委員会の若い人達、この

人達が次のロータリーを背負っていく人達だという事でご

ざいます。若い人達で今からまた、ロータリーの伝統は生

まれつつも、新しいものにも挑戦していく事が必要だという事で考えて、今回のＩＭのテー

マとして、開催をさせて頂いた訳でございます。また、ＩＭにつきましては、皆様もご存じ

の通り、地区のリーダーシッププランが出来まして、ＩＭと言う文字が手続き要覧から消え

ております。これについては、福田パストガバナーに資料その他ご教授頂きました。大変

なのはすごくＩＭと言うのは、同機はございませんが、この近隣のクラブとのこういう交

流は、なかなか今できませんし、会場にお見えの方は、色んな形で他のクラブの事を聞け

るかもしれませんが、今、会員の方なかなか他のクラブの事を聞く事がないという風に思っ

ております。あえて今回は、クラブ目線でのインターシティ・ミーティングを開催させて

頂きました。そういった点で多々至らない点があったと思いますが、どうぞ、今言いまし

た若い人達の今後をお考え頂きまして、ご容赦頂きたいと思います。また、是非、このイ

ンターシティ・ミーティングを手続き要覧にはございませんが次年度も続けられます事を

ご祈念申し上げて、お礼の挨拶に返させて頂きます。本日は誠にありがとうございました。
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●第 5 第 6 グループの各クラブの紹介（特徴）は滅多にメーキャップが出来ない上、訪問
　もままならず 活動しているのが、動画 写真 報告者のナレーターでよくわかりました。
　第２部のパネルディスカッションは各クラブの幹事が登壇し自分のクラブなどを参考に
　して語った内容はとてもよかった。また参加したローターリーアンに意見を求めたのは
　とても素晴らしかったですね。 
●ＩM がどのようなものか、少しは理解出来て良かったです。 
●特にありません。中央ロータリーの皆さん、本当にお疲れ様でした。為になる1日でした。 
●ロータリー歴１年目ですが、先輩方のロータリーへの思い、信念など沢山のご意見を聞
　かせていただき、とても充実した時間を過ごさせていただきました。ありがとうござい
　ました。 
●大変、勉強になる IM でした。それぞれの、クラブの考え方など分かりました。また、ロー
　タリアンとしての共通認識が出来たように思います。ありがとうございました。 
●他クラブの実情がよくわかりました。良かったです
●すばらしい内容だったと思います。 ありがとうございました。 
●素晴らしい内容でした。佐世保中央クラブ様、ありがとうございました。
●素晴らしい IM でした。ありがとうございました。 
●非常に楽しく過ごしました。 中央ロータリーのみなさんお疲れ様でした。 
●とても充実した内容で、ご準備本当に大変だったろうと存じます。大変お疲れ様でした。 
●他クラブの様子や雰囲気が少しわかりました。
●色々なロータリーの雰囲気や活動を知る事ができ、大変有意義な時間を頂きました本ミー
　ティングに携われた皆様に感謝申し上げます ありがとうございました
●とても楽しかったです、ありがとうございました
●内容は、非常に良かった。しかし、第二部が長すぎたようにかんじました。 
●他クラブさんの取組や雰囲気などを感じることができ、とても有意義な時間でした。参
　加して良かったです︕運営お疲れ様でした。
●大変勉強になりました。 
●格式、品格、RC の歴史。大切だと思います。
●近隣クラブの皆様と交流することができて、大変勉強になりました︕ 
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●近隣クラブの皆様と交流することができて、大変勉強になりました︕
●参加することで見えるもの、なによりも体験できることがあろうかと思います。 本日は
　貴重な場を設けていただき、誠にありがとうございました。 
●大変、勉強になりました。 
●色々な意見を聞けたこと、自クラブの良さ、また、取り入れたい項目を発見できました。 
●色々と勉強になりました。クラブ内の 結束も高まったと思います
●非常に良い IM でしたが、長すぎました。 
●大変勉強になりました。ホストクラブの佐世保中央 RC 大変お世話になりました。 
●ロータリーに入会して二度目の IM でしたが、濃い内容だったと思います。 
●ロータリーとはなんぞやと思っていたので、学びの時間になりました。 
●奇譚ない意見が聞けて、とても良かったです。 普段は触れ合えない方々とお会い出来、　
　大変嬉しく思いました。 ただ、時間を、もう少し短くして欲しいです。現役で会社を廻
　してるので、半日は大変厳しいです。 
●第５第６グループの 11 クラブの方々のことを、良く理解し、距離が近くなる、素晴ら
　しいミーティングだったと思います。 安部ガバナー補佐、橋口ガバナー補佐、ホストク
　ラブの佐世保中央 RC 様の素晴らしい企画と運営に感謝いたします。 ありがとうござい
　ました。 
●ローターは単純に変革が必要だと思っていましたが 変わってはいけないものもあるのだ
　と認識させていただきました
●すごく和やかな IM でした。 さまざまな 11 の RC がありとても勉強になりました。当ク
　ラブは当クラブなりに繁栄して行くよう貢献したいと思いました。厳しくもあり楽しく
　もあるクラブなっていけば幸いです。 
●Blabo ︕ 
●他のロータリーの取組みが分かり、たいへん興味深く話しを聞くことができました。 ・
　第２部はもう少しテーマを絞って、短時間でよろしかったのではないかと感じました。 ・
　ホストクラブほか開催準備に尽力されたロータリアンの皆さま、たいへんお疲れさまで
　した。
●参加社参加型の研修会は大変良かったです。 
●少し時間が長かった。 
●大変勉強になりました。貴重な機会をいただき、ありがとうございました。 
●毎年開催されます事を望みます。 
●まだ新型コロナが終息していない中での開催、大変だったとお察しします。お世話にな
　りました。 
●楽しかったです
●演出が素晴らしかったクラブがまとまってたと思います
●とても皆さんの段取り行動素晴らしかったです。長期間お疲れ様でした。沢山の方に参
　加して頂き良かったですね。
●大変素晴らしい IM でした ありがとうございました
●他クラブの紹介、懇親会により、メークアップしやすくなった。
●初めての参加でしたが、ロータリー活動内容等も含め大変勉強になりました。
●密度が高く、素晴らしい内容でした。他のクラブは真似出来ないのではと心配になります。 
●これを機に地域の活性化に、繋げていきたいです、 
●他クラブの事を知れて勉強になりました。
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佐 世 保 RC

平        戸 RC

佐 世 保 西 RC

北 松 浦 RC

松        浦 RC

佐 世 保 南 RC

佐 世 保 東 RC

佐 世 保 北 RC

佐世保中央 RC

佐世保東南 RC

HTB 佐世保 RC

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

73

23

23

23

27

62

23

54

52

34

24

73

23

23

12

27

62

23

54

52

34

24

ク ラ ブ 名 会員数 登録者数

合 計 418 407
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INTERCITY MEETING

収支決算報告書

2022 ー2023 年度　国際ロータリー 第 2740 地区 第５･６グループ

407,000

951,500

50,000

43,565

登 録 料

懇親会費

来賓会費

雑 収 入

１人／1,000 円 ×407 名

１人／ 5,500 円 ×173 名

1 人／10,000 円 ×5 名

佐世保中央 RC より

金額科目 内訳

合 計

59,515企画部会 映像制作・雑費

22,000登録部会 キャラバン用横断幕

5,500SAA 部会 座席名札

315,960会場設営部会 会場費・看板・お花・お茶

797,000懇親会部会 飲食費・送迎バス・弁当

196,500記録部会 記録用映像撮影・編集・DVD 製作・報告書

55,590会計庶務部会 リボン・送料・プログラム・資料製作・雑費

1,452,065合計

1,452,065

金額科目

収入の部

支出の部

内訳


